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Ça ne se fera finalement pas…La
visite du Premier  ministre
français, Jean Castex, qui était

prévue ce dimanche 11 avril, a été
annulée sans date précise de report. 
Si la cause sanitaire est officiellement
invoquée, il s’agirait également de
raisons diplomatiques. «L’épidémie du
Covid 19 ne permettant pas à ces
délégations de se retrouver dans des
conditions pleinement satisfaisantes, la
visite est donc reportée à une date
ultérieure, lorsque le contexte sanitaire
sera plus favorable », a dit l’entourage
de Jean Castex. Qui devait co-présider
avec son homologue algérien Abdelaziz
Djerad, cette réunion du  comité
interministériel de haut niveau, prévue
de longue date. 
Causes et raisons de ce zigzag
inattendu ? Les observateurs estiment,
que la visite, réduite à une journée et la
délégation, à 4 voire 3 ministres, au
lieu de 8, a précipité l’annulation de la
visite. 
«Le format de la délégation française
n’était pas à la hauteur, alors qu’il
y’avait beaucoup de dossiers bilatéraux
à étudier et  d’importants accords à
signer», a dit une source algérienne. 
Énième couac dans les relations? Ou
légèreté irréfléchie de la toujours
Gaule… tracassière, changeante et très
«hic et nunc», quand il s’agit « de
bosser » avec l’Algérie? 
On peut aisément le penser, car on n’est
pas loin d’une thématique embrouillée.  
La France ne traite pas le thème
Algérie, elle l’entoure…C’est un
continent dans lequel elle ne veut pas
pénétrer, et qu’elle explore de loin, du
large ,via des moussaillons politiques
pas du tout enchantés de faire le taf
avec l’Algérie.  Cela s’appelle : la
circumnavigation politique…Un art de
l’esquive qui s’accommode mal de la
Realpolitik. 
Quand on regarde comment la France
s’y prend pour « relationner » avec son
ancien rêve perdu, on   a l’impression
d’être toujours dans la France des
années 50-60, qui reluque encore vers
l’estouffat, la méthode Ogino et la
Caravelle. 
La cordée française réduite à 4
grimpeurs pour escalader la montagne
des relations…Macron vire en un
piètre Herzog. Et ses ministres en
novices de l’escalade. 
Relations d’exceptions, relations
stratégiques et nanani nanana…les
superlatifs explosent encore une fois,
sous des tergiversations, dignes de
fourberies qu’aurait adoré un Molière
moderne.  

Les fourberies 
de la Gaule

moderne
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Des syndicalistes et des enseignants affi-
chent des "appréhensions" quant au
non-achèvement des programmes tra-

cés alors que le ministère de l'Education assure
avoir élaboré des "guides de méthodologie"
pour accompagner les enseignants dans cette
situation sanitaire exceptionnelle induite par la
pandémie de Coronavirus.
A ce propos, le chargé de communication du
Conseil national autonome du personnel en-
seignant du secteur ternaire (Cnapest), Mes-
saoud Boudiba, a estimé que le plan
exceptionnel adopté dans les trois cycles de
l'enseignement en raison de la conjoncture sa-
nitaire "n'est pas à même de permettre l'achè-
vement du programme scolaire ou
l'avancement dans les cours lors du 2e semes-
tre, d'autant plus que le ministère a procédé, à
travers ce plan, à la diminution du volume ho-
raire des matières enseignées".
Les connaissances scientifiques ne peuvent être
dispensées de manière "tronquée" car elles re-
quièrent "un enchaînement" dans leur ensei-
gnement, a-t-il expliqué relevant que la
diminution du volume horaire a induit une
pression "terrible" pour les enseignants, tant
pour le respect de la durée de la matière que
pour la préparation des cours et leur présenta-
tion, selon les mesures d'adaptation décidées
par le ministère de l'Education nationale.
Pour ce syndicaliste, cette situation "exception-
nelle" a impacté l'assimilation par l'élève en
classe, d'où le "recul" des résultats du 1e semes-
tre, affirmant que "l'enjeu ne se pose pas tant
en termes d'achèvement du programme mais
en qualité du travail à fournir dans l'enseigne-
ment des concepts essentiels de manière à sau-
ver l'année scolaire et continuer le 2e semestre
à un rythme serein, loin du bourrage qui met
l'élève dans un état de pressions nouvelles".
A ce propos, le porte-parole du Cnapest a ap-
pelé les élèves à "ne pas s'inquiéter quant à
l'achèvement du programme scolaire, d'autant
plus que les questions des examens porteront
sur les cours dispensés en classe".
Abondant dans le même sens, le Coordinateur
national du Syndicat national autonome des
professeurs de l’enseignement secondaires et
technique (Snapest), Meziane Meriane, a af-
firmé que le travail par système de rotation et
la diminution du volume horaire des leçons
dispensées au titre du plan exceptionnel adopté
actuellement "ne permettent pas d'achever le
programme scolaire", estimant que les tutelles
concernées "n'ont pas bien étudié le déroule-
ment de l'année scolaire dans le cadre des nou-
velles mesures d'adaptation".
Maintien du système des vacations à 20 élèves
De son côté, le Conseil des lycées d'Alger
(CLA) a plaidé pour "le maintien du système
des vacations à 20 élèves et à la réduction du
nombre des séances confiées aux enseignants,
sachant qu'elle peut s'élever à 36 dans certaines
matières".
Concernant les résultats du premier semestre,
le Syndicat les a jugés "modestes" en raison de
la longue interruption des cours et du retard
dans la rentrée en raison de conditions sani-
taires, soulignant l'impact de l'adoption de la
moyenne de 9 sur 20 pour le passage du cycle
moyen au secondaire.

Par ailleurs, une enseignante d'histoire et de
géographie au cycle moyen (CEM) estime "im-
possible d'enseigner aux élèves les apprentis-
sages restants dans un délai de deux mois à
peine, notamment avec l'organisation, durant
cette même période des examens et devoirs du
2e semestre, sans parler de la hausse des tem-
pératures saisonnières qui affectent les élèves".
Soulignant l'incidence du non remplacement
des nombreux enseignants obligés à des arrêts
de travail en raison de leur infection par le Co-
ronavirus, sur l'avancement des cours, elle a
appelé au recrutement de diplômés de l'Ecole
supérieure des enseignants ou d'enseignants
contractuels pour que les cours soient dispen-
sés au quotidien par groupe de 20 élèves en ex-
ploitant tous les espaces (salles et laboratoires).
Une autre enseignante de cycle primaire par-
tage le même avis affirmant qu'il serait difficile
de terminer le programme malgré son adapta-
tion en raison des conditions sanitaires et du
plan exceptionnel.
Pour elle, le mode d'enseignement prévu par le
programme tracé a énormément épuisé les en-
seignants aussi bien dans la préparation des
cours, la répétition des enseignements dispen-
sés que dans la durée des cours qui ne permet
pas de s'assurer de l'assimilation par les élèves.

Des guides de méthodologie pour 
accompagner les enseignants 

Le Secrétaire général du ministère de l'Educa-
tion nationale, Boubakeur Seddik Bouâzza, a
fait état de "l'élaboration, pour la première fois

cette année, des guides de méthodologie et de
mécanismes de mise en œuvre des plans ex-
ceptionnels pour accompagner les professeurs
dans l'application optimale de ces programmes
et curriculaires".
Des sections ont été supprimées des unités
d'enseignement et certains apprentissages mo-
difiés de manière à permettre d'assurer l'équili-
bre entre les apprentissages à dispenser aux
élèves et le temps d'enseignement restant, a-t-il
ajouté.
"Je ne pense pas qu'il y a un problème en ce qui
concerne les apprentissages restants, car tout a
été étudié", a-t-il assuré, citant les propos du
ministre de l'Education nationale, Mohamed
Ouadjaout que les sujets des examens "porte-
ront sur les cours donnés aux classes".
Rappelant que le ministère a opté, au titre de
l'année 2020/2021, pour deux semestres au lieu
de trois, compte tenu de la conjoncture sani-
taire et des conditions de scolarisation, M.
Bouazza a précisé que le plan adopté prévoit
l'organisation d'un seul devoir écrit et surveillé
dans chaque matière à chacun des deux semes-
tres.
L'inspecteur général de l'Education au minis-
tère, Mustapha Benzemrane a assuré que les
programmes scolaires se déroulaient "normale-
ment", à l'exception d'un "léger retard" non in-
quiétant enregistré pour certains groupes
éducatifs, dans le cycle secondaire, au niveau
de certaines wilayas".
Le ministère de l'Education a enregistré au
maximum un retard de trois à quatre semaines

en matière d'histoire et géographie pour le
cycle secondaire, ayant concerné quelque 100
établissements sur un total de 2566 lycées à
l'échelle nationale, soit un taux de 4%".
Le taux d'avancement des cours pour le génie
des procédures est "le plus bas" avec un retard
de 0.08 pour la filière technique mathématique,
soit deux établissements sur un total de 2566 à
l'échelle nationale", a-t-il fait savoir, précisant
que "ce retard a été pris en charge par les ensei-
gnants sous la supervision des inspecteurs".
Il a souligné, en outre, que "l'opération est tou-
jours en cours pour rattraper le retard, à travers
une adaptation pédagogique, au cas par cas, en
faveur des groupes concernés, l'intensification
des visites et l'accompagnement pédagogique". 
S'agissant de l'avancement des cours pour les
cycles primaire et moyen, il a assuré que "les
retards ne dépassent pas les deux semaines"
pour l'ensemble des matières et établissements
éducatifs concernés, ce qui a facilité le traite-
ment pédagogique de ces cas.
Pour remédier à cette situation des plans ont
également été élaborés à l'entame du 2e semes-
tre Par ailleurs, M. Benzemrane a expliqué ce
retard dans les programmes par plusieurs fac-
teurs "notamment les congés de maladies des
enseignants affectés par la pandémie (Covid-
19) d'une durée de deux semaines, une période
insuffisante pour faire appel à un enseignant
vacataire, et ce de par les arrêts de cours enre-
gistrés localement au niveau de certains établis-
sements éducatifs". 

(APS)
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Les programmes risquent d’être inachevées
En dépit des assurances données par le ministère de l’Education nationale, le corps enseignant et ses organisations
syndicales ont fait part de leur appréhension de l’impact de crise sanitaire sur les programmes scolaires.
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Le ministre de l’Industrie pharmaceutique,
Abderrahmane Djamel Lotfi Benbahmed, a
indiqué hier à Alger, que la production en

Algérie du vaccin contre le Covid-19 permettra
d'atteindre " la souveraineté sanitaire" de l’Algé-
rie.
Lors de son discours d’ouverture d’une journée
dédiée à l’industrie pharmaceutique ayant pour
thème "Industrie pharmaceutique : stratégies et
défis", organisée par son département, sous le
patronage du président de la République, Ab-
delmadjid Tebboune, M. Benbahmed a estimé
que l’objectif de produire le vaccin contre le

Covid-19 en Algérie, avant la fin de l’année en
cours, est dans les cordes des compétences
nationales sur lesquelles il compte pour prouver
de nouveau le potentiel de l’industrie pharma-
ceutique algérienne. Le ministre a insisté sur la
nécessité de redoubler d’efforts afin de relever
le nouveau défi annoncé par le président de la
République, Abdelmadjid Tebboune, consistant
à la production locale du vaccin contre le
Covid-19 et cela dans le but d’atteindre la sou-
veraineté sanitaire. Il n’a pas manqué de rappe-
ler les efforts déployés par les opérateurs
locaux, dans le cadre de la lutte contre la pan-

démie du Covid-19, soulignant le rôle de la
nouvelle politique adoptée par le gouverne-
ment, dans le domaine du médicament, pour la
régulation du marché et la maîtrise de la facture
d’importation sans pour autant altérer la dispo-
nibilité des médicaments. Il a énuméré, à ce
titre, les différentes actions entreprises par les
pouvoirs publics dans ce sens, notamment la
mise en service "rapide" de nouvelles unités de
production en donnant la priorité à la production
locale. Cela en plus de mettre à profit la concur-
rence pour faire baisser les prix des médica-
ments, ou encore l’encouragement des

multinationales à domicilier la production de
médicaments à haute valeur ajoutée et les
orienter vers l’exportation, notamment pour les
médicaments contre le diabète et les thérapies
innovantes contre le cancer, a ajouté le minis-
tre. Autre levier utilisé par le ministère est la pré
et post évaluation des programmes d’importa-
tion grâce à une plateforme numérique, mais
aussi une surveillance minutieuse des prix des
produits importés, notamment les matières pre-
mières et les équipements médicaux, a expli-
qué M. Benbahmed. 

(APS)

PRODUCTION EN ALGÉRIE DU VACCIN CONTRE LE COVID-19

"La souveraineté sanitaire" en jeu
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Kamel est chauffeur de taxi clan-
destin. Il a quatre enfants et dit
être resté sans travailler pendant

plusieurs mois. Son pouvoir d’achat déjà
très affecté, à l’instar de tous ses compa-
triotes, a fondu comme neige au soleil
avec la nouvelle dévaluation du dinar. «
Hier, je suis parti au marché, mais je suis
rentré le couffin vide. Le prix des lé-
gumes a flambé. La viande, n’en parlons
même pas ».
Dans les transports publics, les mines
sont maussades et les mâchoires serrées.
Les passagers, dans leur majorité, sont
absorbés par des pensées dont il n’est pas
difficile de savoir la couleur. Deux d’en-
tre eux discutent. De quel sujet ? Du prix
des aliments, bien sûr. « Rezig (le minis-
tre du Commerce, ndlr) accuse les com-
merçants », constate le premier. « Les
commerçants accusent les agriculteurs et
les éleveurs. Et le pauvre citoyen n’a per-
sonne à accuser. On devrait passer tout
ce beau monde devant un juge pour sa-
voir qui ment et qui dit la vérité ». Le
deuxième note une bizarrerie : « les gens
se plaignent mais quand tu vas au mar-
ché, tu le trouves plein à craquer. C’est à
croire que tout le peuple est riche. Ouya-
hia avait peut-être raison. Nous sommes
tous corrompus. Chacun prend ce qui
lui tombe sous la main et le cache à la
maison ». Cet avis plaît à un troisième
qui renchérit : « certains roulent en Mer-
cedes ou en BMW et font le Hirak ven-
dredi. La mafia n’est pas uniquement au
pouvoir. Elle a créé des petits un peu
partout ».
Rarement, les Algériens ont été autant
unanimes sur la dégradation de leurs
conditions de vie comme ces temps-ci.
Après une année d’oisiveté, totale pour
certains, partielle pour d’autres, la préca-
rité des plus démunis s’est considérable-
ment accélérée. Le ramadan qui est
d’ordinaire celui des dépenses culinaires
risque d’avoir un goût acide. L’augmenta-
tion des coûts de la vie et particulière-
ment celle des produits alimentaires agit
comme un rouleau compresseur sur la

majeure partie de la population. Cette
situation qui a lieu alors que les contes-
tations ont repris, depuis près de deux
mois, augure d’une crispation encore
plus dangereuse pour la stabilité du pays
que le Hirak « béni ». L’atmosphère pa-
raît aussi tendue qu’à la veille du 5 octo-
bre 1988, date du déclenchement de
manifestations violentes dans l’ensemble
du pays dont le bilan a été lourd en
morts, en blessés et en destructions
d’équipements publics et privés.
Le manque de liquidités qui affecte le
compte courant de la poste (CCP) qui
est en quelque sorte la banque des
couches populaires provoque une an-
goisse supplémentaire chez les citoyens.
« Les salaires sont déjà très faibles, les
créanciers nombreux et, en plus de cela,
il faut faire la queue tout une journée
pour retirer ses sous », s’indigne Ahmed,

employé municipal dans la cinquantaine
et père d’une famille nombreuse.
Les autorités n’ont toujours pas réglé ce
problème qui risque de mettre le feu aux
poudres si les usagers n’arrivent pas,
faute d’argent, de couvrir les besoins du
ramadan. L’Etat a annoncé sa décision
d’interdire aux personnes morales d’ou-
vrir un compte CCP. La mesure n’a, en
fait, aucune influence sur la disponibilité
du liquide dans le réseau postal puisque
ce sont les particuliers qui, en raison de
leur défiance vis-à-vis de l’institution,
préfèrent sortir l’ensemble de leur avoir
pour le cacher chez eux.
Bref, les temps sont mauvais, même si
nous sommes à l’approche du printemps.
Déjà en colère contre leurs dirigeants,
les Algériens risquent de faire une face
de carême devant leur table dégarnie.

Mohamed Badaoui

MARQUÉ PAR L’INFLATION

Le ramadan sera chaud
Les Algériens ont passé le ramadan de l’année dernière sous couvre-feu et avec la peur de
l’épidémie du Covid-19. Cette année, c’est la terreur des prix des produits alimentaires qui
paralyse leur esprit. L’inflation qui accompagne habituellement le mois sacré risque d’être
intenable en cette période de vaches maigres.

Il se pose en rassembleuret veut guider « les partis
politiques, la presse, les

syndicats, la société civile
et les associations » pour,
selon lui, « sortir le pays de
l’impasse ».
Le président du mouve-
ment El Bina El-Watani, Ab-
delkader Bengrina, a
appelé hier depuis Bouira à
l’union de toutes les forces
du pays pour aller de
l’avant et permettre à l’Al-
gérie de relever les défis de
la conjoncture actuelle et
surmonter la crise écono-
mique qu’elle traverse.
Lors d‘un rassemblement
populaire organisé à la mai-
son de jeunes Slimane
Amirat à Sour El Ghouz-
lane (Sud de Bouira), le
président d’El Bina El-Wa-
tani a insisté sur la néces-
sité de rassembler toutes

les parties, dont les partis
politiques, la presse, les
syndicats, la société civile
et les associations pour
"réussir le pari et sortir le
pays de l’impasse actuelle".
Pour y parvenir, M. Ben-
grina a jugé "indispensable
de passer par la voie des
urnes" pour élire un parle-
ment d’élite et de compé-
tences. "Nous allons
participer avec force aux
élections législatives du 12
juin prochain avec une ar-
mada d’experts, d’ensei-
gnants universitaires
capables d’honorer nos en-
gagements et promesses
tenues avec le peuple", a-t-
il souligné.
L’intervenant a estimé en
outre qu’aller vers gouver-
nement d’alliance nationale
" est un choix constitution-
nel ", qui, a-t-il dit, "pourra

nous permettre d’opérer
des réformes et réaliser les
aspirations de la jeunesse
algérienne, ainsi que de
sortir de la crise actuelle
provoquée par la pandémie
de la Covid-19, la mauvaise
gestion et le manque de
ressources".
"L’Algérie nouvelle a be-
soin de nouveaux partis po-
litiques, de nouveaux
responsables et de nou-
velles pratiques ainsi que
d’une nouvelle gestion en
vue d’édifier les institutions
d’un Etat démocratique et
de droit", a-t-il affirmé, ajou-
tant que le pays "a aussi
besoin d’une armée forte
pour sécuriser son territoire
et ses frontières. Une
armée unie avec le peuple
pour sauvegarder les ac-
quis de l’indépendance et
la souveraineté du pays".

"Notre parti refuse et
condamne toute atteinte à
l’institution militaire du
pays. Nous voulons que
cette institution soit déve-
loppée davantage afin de
lui permettre d'assurer avec
professionnalisme ses no-
bles missions de protéger
le pays", a encore insisté
l’orateur.
Dans son intervention, le
président d’El Bina El-Wa-
tani a plaidé, par ailleurs,
pour l’exploitation des ri-
chesses et potentialités
agricoles dont jouit l’Algérie
pour assurer son autosuffi-
sance alimentaire. "Nous
appelons ainsi le ministère
de l'Agriculture à lever
toutes les contraintes qui
freinent le développement
agricole et l’amélioration de
la production agricole", a-t-il
souligné.

POLITIQUE

Bengrina plaide pour un gouvernement « d’alliance nationale »

EN PRÉVISION DES
LÉGISLATIVES
Tayeb Zitouni appelle 
à la mobilisation 
des militants

Le RND veut entrer en force au pro-
chain Parlement. Son président est
sur tous les fronts pour redonner à

son parti la place qu’il avait du temps
d’Ahmed Ouyahia
Le Secrétaire général du Rassemblement
national démocratique (RND), Tayeb Zi-
touni, a affirmé que le Parlement qui éma-
nera des prochaines législatives doit jouer
"un véritable rôle" dans la reddition des
comptes, le contrôle et la législation, ap-
pelant les militants de sa formation à la
mobilisation.
Le prochain parlement "doit jouer un véri-
table rôle dans la reddition des comptes,
le contrôle et la législation'', a-t-il déclaré
en marge des travaux de la Commission
nationale de préparation des prochaines
législatives du RND.
Soulignant les attentes de tout un chacun
des prochaines législatives pour "un saut
qualitatif" en termes d'intégration des
compétences et des élites, il a affirmé que
le RND "est capable de relever le défi et
faire aboutir la prochaine étape électorale
grâce à la mobilisation de ses militants".
Le SG du RND a exprimé, à cet effet, le
vœu que "la prochaine législature soit une
étape de travail et d'abnégation pour la
relance et le développement de l'Algérie".
Par ailleurs, il a fait savoir que le Commis-
sion s'attachera, lors de cette dernière
rencontre, à "trancher au sujet des dos-
siers à travers leur adoption avant de les
soumettre à l'Autorité nationale indépen-
dante des élections (ANIE)", indiquant
que le parti a reçu plusieurs dossiers de
candidature de militants et autres.
"A ce jour, 1281 dossiers ont été déposés
au niveau du parti, dont 69,3% de jeunes
âgés de moins de 40 ans, 45% de
femmes (531 candidates), 71% d'universi-
taires (990 dossiers), a-t-il précisé, faisant
état de la signatures de 60.000 formu-
laires et de la validation par l'ANIE de for-
mulaires au niveau de 11 wilayas, dans
l'attente de la validation au niveau des wi-
layas restantes dans les prochaines 48h".
Soulignant que le RND s'est appuyé sur
les Commissions locales pour le choix de
candidats répondant aux conditions,
toutes catégories confondues de la so-
ciété, loin de toute exclusion, M. Zitouni a
estimé que "l'Algérie amorce une nouvelle
étape impliquant la mobilisation des com-
pétences nécessaires pour participer aux
législatives".
Pour ce qui est du programme du parti,
M. Zitouni a précisé qu'il "s'inspire du ré-
férentiel novembriste" et "sera un pro-
gramme réaliste applicable reposant,
dans ses plans à court, moyen et long
termes, sur des idées efficaces à même
de réaliser les objectifs de développe-
ment et sortir le pays des accumulations
du passé".
Plaidant pour la priorisation des objectifs
sur la légifération pour éviter les pratiques
anciennes où les projets se trouvaient
confrontés à des lois non susceptibles
d'application, il a mis en avant l'impératif
d'adopter "des programmes cohérents
auxquels participent tous les secteurs
pour faciliter la réalisation des objectifs".
Evoquant le rôle de son parti dans le pro-
chain Parlement, M. Zitouni a précisé que
le RND "appuiera les positions positives
du pouvoir et s'opposera à tous ceux qui
sont contre l'intérêt supérieur du pays",
précisant qu'il compte participer avec des
programmes et des compétences au
Gouvernement qui en sera issu . En ré-
ponse aux voix qui s'élèvent contre les
élections et remettent en cause les institu-
tions de l'Etat, le SG du RND a déclaré
que "le renversement d'un quelconque ré-
gime exige la participation aux élections
pour opérer le changement et non le boy-
cott", ajoutant que "le changement du
pouvoir ne veut pas dire attenter aux insti-
tutions de l'Etat, avec à leur tête l'Armée
nationale populaire (ANP), qui a accom-
pagné le Hirak populaire deux années du-
rant".



La Caisse nationale de mutualité agricole
(CNMA), a annoncé hier samedi avoir
réalisé un résultat net de 1,8 milliards

de dinars en 2020, en hausse de 50% par rap-
port à 2019, et ce, malgré la conjoncture sani-
taire. Selon un communiqué de la CNMA, la
mutualité a réalisé lors de l'exercice 2020, un
chiffre d'affaires de l'ordre de 13 milliards de
dinars, en conservant ainsi sa place de "lea-
der" dans les assurances agricoles avec une
part de 80 % du marché. La CNMA a égale-
ment consolidé en 2020 sa place sur le mar-
ché des assurances dommages avec 12 % du
chiffre d'affaires de ce secteur. Le bilan relève
en outre une "nette amélioration" de la perfor-
mance de la Caisse par rapport aux indices de
référence : la sinistralité a été maîtrisée et tra-
duite par un rapport sinistre à prime de 51 %
et une marge d'assurance nette à taux d'évolu-
tion de 33%. Le montant des placements dans
le marché financier a atteint quant à lui près
de 23 milliards de dinars, avec un produit fi-

nancier de 828 millions de dinars, soit une
évolution de 24% par rapport à l'exercice pré-
cédent. La marge de sa solvabilité était "large-
ment favorable" avec un taux d'évolution de
12 % comparativement à l'exercice 2019 et un
taux de couverture des engagements de 249 %
au titre de l'exercice 2020, ce qui "a conforté la
solidité financière de la CNMA et lui a permis
durant l'exercice 2020 d'augmenter son capi-
tal social", a fait remarquer la même source.
Le CNMA compte actuellement 67 caisses ré-
gionales de mutualité agricole (CRMA) dont
13 dans les régions du Sud et plus de 530 Bu-
reaux locaux (BL) de proximité, ce qui lui
"permet d'être très proche des populations
éloignées et jouer pleinement son rôle d'assu-
reur conseil de proximité". A titre d'exemple,
les CRMA de la région Est comptent plus de
166 BL de proximité alors que dans la région
Sud, le nombre BL de proximité dépasse les
77 bureaux (à Ain Salah, Bordj Badji Mokh-
tar). Dans ce sens, la CNMA envisage d'ou-

vrir des CRMA et des BL dans les dix wilayas
du Sud nouvellement installées, "ce qui per-
mettra de créer une dynamique sur le plan
économique ainsi que la création d'emplois
pour les jeunes des régions du Sud". S'agissant
de la stratégie mise en place par la CNMA
dans son plan d'action 2020/2024, elle a pour
ambition d'œuvrer pour le renforcement de la
dynamique de croissance des activités de cette
mutuelle et ce grâce à la modernisation de ses
techniques d'assurances et la mise en place
des produits assurances indicielles ainsi que
par la mise en exploitation de nouveaux sys-
tèmes de gestion. Il est prévu également la
mise en place de stratégie digitale de l'institu-
tion ainsi que sa contribution effective dans
les programmes agricoles dont le Recense-
ment des exploitations en tant que Sponsor
Major de ce projet d'envergure national initié
par le ministère de l'Agriculture et du Déve-
loppement Rural. 

R. N.

CAISSE NATIONALE DE MUTUALITÉ AGRICOLE

Excellents résultats en dépit de la pandémie
Brèves

L’année 2020 a été bénéfique pour la CNMA. Le géant de l’assurance a gagné 1,8 milliards
de dinars durant cet exercice et réalisé ainsi une croissance nette de 50%.
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ENTREPRENARIAT
L’ANADE allège
l’apport initial pour
les étudiants 
et les chômeurs

Ils n’auront à fournir que 5% en fondspropres du montant global de l’inves-
tissement quand celui-ci est inférieur à

10 millions de dinars ?
Le seuil minimum des fonds propres mo-
bilisés pour les étudiants et les jeunes
chômeurs, porteurs de projets dans le
cadre du dispositif de l'Agence nationale
d'appui et de développement de l'entre-
prenariat (ANADE), a été revu à la
baisse à 5 % du montant global de l'in-
vestissement lorsque celui-ci est infé-
rieur ou égal à 10 millions de dinars.
Cette décision est entrée en vigueur,
suite à la publication d'un décret exécutif
au Journal officiel n 25. Il s'agit du décret
exécutif, signé le 29 mars dernier par le
Premier ministre, Abdelaziz Djerad, qui
modifie et complète les articles 3 et 11
du décret exécutif n 03-290 du 6 sep-
tembre 2003 fixant les conditions et le
niveau d'aide apportée aux jeunes.
En outre, le nouveau texte a fixé égale-
ment le montant des prêts non rémuné-
rés pour les étudiants et les jeunes
chômeurs, porteurs de projets, à 25 %
du montant global de l'investissement
lorsque celui-ci est inférieur ou égal à dix
10 millions de dinars. 

R. N.

INDUSTRIE 
PHARMACEUTIQUE
La nécessaire
implication 
des cliniciens

Le ministre de l’Industrie pharmaceu-
tique, Abderrahmane Djamel Lotfi
Benbahmed, a indiqué, hier à Alger,

que la mise en place d’une industrie ou
une politique pharmaceutique nécessite
l’implication des prescripteurs afin de
pouvoir arbitrer avec rationalité entre
des médicaments de la même classe
thérapeutique.
Intervenant à l’occasion de l’installation
officielle du Comité des experts clini-
ciens créé auprès de l’Agence nationale
des produits pharmaceutiques, le minis-
tre a précisé que son département ne
pourra pas mettre en place une industrie
ou une politique pharmaceutique sans
que les prescripteurs s’impliquent pleine-
ment, pas seulement pour ce qui est de
la disponibilité des médicaments, mais
aussi dans la dimension économique de
l’industrie du médicament, qui contri-
buera au développement du pays.
Pour sa part, le directeur général de
l’Agence nationale des produits pharma-
ceutiques, Kamel Mansouri, a estimé
que les experts cliniciens sont partie in-
tégrante dans l’enregistrement des mé-
dicaments et de l’homologation des
dispositifs médicaux en aidant l’Agence
nationale des produits pharmaceutiques,
avec leur compétences médicales et
scientifiques, pour les hospitalo-universi-
taires, à statuer de manière rationnelle
sur l’efficacité et l’innocuité des produits
pharmaceutiques mis sur le marché.
Ils seront, en outre, associés à l’élabora-
tion du consensus thérapeutique par pa-
thologie, ce qui permettra de choisir les
meilleurs médicaments à moindre coût,
a-t-il ajouté.
De son côté, le président du Comité des
experts cliniciens, Amar Tebaibia, s’est
dit honoré d’avoir été chargé de la mis-
sion de présider ce comité tout en espé-
rant être à la hauteur de la confiance qui
a été placée en sa personne par le mi-
nistre de l’Industrie pharmaceutique. Il a
souligné que l’instance qu'il préside va
travailler dans la transparence et le res-
pect de la loi et des règles de l’éthique. 

(APS)

Le ministère de la Tran-
sition énergétique et
des Énergies renouve-

lables organise, lundi et
mardi prochains, en collabo-
ration avec le Programme
des Nations-Unies pour le
Développement en Algérie
(PNUD), une conférence sur
la transition énergétique du-
rable et innovante, a indiqué
hier un communiqué du mi-
nistère.
Cet évènement, qui s'inscrit
dans le cadre des journées
de l'innovation du PNUD,
sera intitulé "Innovation
Days 2021 : vers une transi-
tion énergétique durable et
innovante" et aura lieu au
Centre international des
conférences (CIC), Abdelatif
Rahal, précise le communi-
qué.
Il réunira plusieurs acteurs,
notamment, des représen-
tants de différents départe-
ments ministériels, du
secteur économique public
et privé, d'agences natio-
nales spécialisées, telles

que l'Agence nationale de
promotion et de rationalisa-
tion de l'utilisation de l'éner-
gie (APRUE), de la société
civile, du secteur de la re-
cherche et de l'innovation,
comme le Centre de déve-
loppement des énergies re-
nouvelables (CDER), du
Centre de recherche en
technologie des semi-
conducteurs pour l'energé-
tique (CRTSE) et du Centre
de recherche en biotechno-
logie (CRBT), ainsi que des
clubs scientifiques.
Le PNUD apportera, par
ailleurs, une expertise inter-
nationale pour exposer des
expériences et bonnes pra-
tiques internationales en la
matière, explique le commu-
niqué.
La conférence s'articulera
autour du thème central de
la transition énergétique et
plus particulièrement sur la
stratégie du gouvernement
d'ici 2030, relative au pro-
gramme national de déve-
loppement des énergies

renouvelables correspon-
dant, ainsi que les condi-
tions nécessaires à leurs
accélérations, leurs rôles
dans la relance et la diversi-
fication économique et enfin
l'émergence d'un tissu d'en-
treprises et la création d'em-
plois "verts", dans le cadre
du développement écono-
mique et social du pays. "La
recherche et l'innovation au-
ront, bien évidemment, un
rôle prépondérant à jouer
dans la dynamisation et le
développement à grande
échelle de ces nouvelles fi-
lières, l'objectif étant de po-
sitionner l'Algérie comme un
acteur majeur dans le mar-
ché mondial des énergies
renouvelables", souligne la
même source.
Cette rencontre constitue
"une excellente opportunité
et l'occasion idoine" pour
les représentants des diffé-
rents secteurs d'échanger
leurs expériences et leurs
points de vue par rapport
aux domaines ciblés et ce,

à travers les panels et ate-
liers, prévus à cet effet.
Deux panels seront organi-
sés à l'occasion, avec
comme thème : "Développe-
ment des énergies renouve-
lables et efficacité
énergétique", pour le pre-
mier, et " Innovation, tech-
nologie et création de
richesses dans le domaine
des énergies renouvelables
et de l'efficacité énergé-
tique", pour le second.
L'événement verra égale-
ment l'organisation de plu-
sieurs ateliers qui auront
pour thème : "Développe-
ment et promotion des éner-
gies renouvelables en
Algérie", "Développement et
promotion de l'efficacité
énergétique en Algérie",
"Recherche et développe-
ment, formation et viviers lo-
caux de l'innovation dans
les des énergies renouvela-
bles et l'efficacité énergé-
tique", et "Responsabilité
sociétale et employabilité",
ajoute le communiqué.

TRANSITION ÉNERGÉTIQUE

Des états-généraux se réuniront aujourd’hui et demain
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Le géant pétrolier saoudien Aramco a
annoncé la signature d'un accord avec
un consortium mené par le fonds amé-

ricain EIG Global Energy Partners en vertu
duquel il touchera 12,4 milliards de dollars
pour l'utilisation de son réseau d'oléoducs.
Aramco et EIG vont former une coentreprise
détenue à 51% par le premier et à 49% par le
second, ce qui permettra au groupe saoudien
d'engranger dans un premier temps "environ
12,4 milliards de dollars", a indiqué ce der-
nier dans un communiqué publié tard ven-
dredi.
Cette coentreprise, Aramco Oil Pipelines
Company, louera ensuite le réseau d'oléoducs

d'Aramco pour une période de 25 ans, a
ajouté le géant pétrolier, précisant qu'il garde-
rait "la pleine propriété et le contrôle sur les
opérations" du réseau.
Cet accord intervient au moment où Aramco
cherche à engranger des revenus destinés à la
diversification de l'économie du royaume, ul-
tradépendante des hydrocarbures et minée
par la pandémie de Covid-19.
En mars, l'entreprise a annoncé une chute de
44,4% de son bénéfice net en 2020, à 49 mil-
liards de dollars (41 milliards d'euros),
plombé par la baisse des prix du pétrole brut,
accentuée par la pandémie qui a lourdement
pesé sur la demande mondiale.

Cette deuxième baisse consécutive depuis
que la société a commencé à publier ses ré-
sultats en 2019 fait pression sur les finances
publiques du royaume qui poursuit d'ambi-
tieux projets de plusieurs milliards de dollars
pour diversifier son économie.
Malgré la situation, Aramco a affirmé avoir
versé 75 milliards de dollars de dividendes à
ses actionnaires, comme il s'y était engagé
lors de son introduction en Bourse en grande
pompe en 2019.
Le géant pétrolier a fait ses débuts en Bourse
à Ryad en décembre 2019 avec une introduc-
tion alors record -- 29,4 milliards de dollars
pour la vente de 1,725% de ses actions.

ARABIE

Aramco lève 12,4 milliards de dollars dans un accord
sur des oléoducs

CHINE
Amende de 2,78 mds
de dollars pour Alibaba

Les autorités chinoises ont infligé hier une
sanction administrative au groupe Alibaba
pour pratiques monopolistiques de mise

en £uvre d'un "accord d'exclusivité", ont rap-
porté hier les médias d'Etat. L'Administration
d'Etat de contrôle du marché de la Chine a in-
fligé au géant du commerce en ligne Alibaba
une amende de 18,2 milliards de yuans (2,78
milliards de dollars).  Cette amende fait suite à
une enquête entamée contre Alibaba en dé-
cembre, selon l'agence Chine Nouvelle.
Alibaba était accusé d'exiger l'exclusivité des
commerçants souhaitant vendre leurs produits
sur sa plateforme, en évitant les sites rivaux de
commerce en ligne.  Le montant de la sanction
a été déterminé après que les régulateurs eu-
rent décidé d'infliger à Alibaba une amende
correspondant à 4% de son chiffre d'affaires de
2019, soit 455,7 milliards de yuans, selon
Chine nouvelle.
Alibaba et d'autres grandes entreprises de
technologies chinoises font face à des pres-
sions dans un contexte d'inquiétude croissante
quant à leur influence en Chine, où les
consommateurs utilisent ces plateformes de
premier plan pour communiquer, faire des
achats, payer des factures, réserver des taxis,
contracter des prêts et toute une série d'autres
tâches quotidiennes.
Alibaba, en particulier, fait l'objet d'un examen
minutieux depuis octobre dernier. Son co-fon-
dateur Jack Ma avait alors accusé les régula-
teurs chinois d'être en retard sur leur temps
pour avoir exprimé leur inquiétude quant à l'ex-
pansion de la branche financière d'Alibaba, Ant
Group, dans les domaines des prêts, de la ges-
tion de patrimoine et de l'assurance.

SUR LA PÉNURIE DE
SEMI-CONDUCTEURS

La Maison Blanche
annonce un sommet
demain

La Maison Blanche a annoncé vendredi
qu'elle tiendrait demain un sommet virtuel
avec des dirigeants d'entreprises affectées

par la pénurie mondiale de semi-conducteurs,
pour étudier la manière de renforcer leur fabri-
cation aux Etats-Unis. L'administration Biden
va réunir les PDG de 19 groupes américains
ou implantés aux Etats-Unis, parmi lesquels Al-
phabet, maison-mère de Google, Intel, ou en-
core Ford, General Motors et TSMC. Ils
discuteront des "mesures visant à renforcer la
résilience des chaînes d'approvisionnement
américaines pour les semi-conducteurs et d'au-
tres domaines clés", a indiqué la Maison
Blanche. La réunion sera dirigée par le direc-
teur du Conseil économique de la Maison
Blanche, Brian Deese, et par le conseiller pour
la sécurité nationale, Jake Sullivan. La secré-
taire au Commerce, Gina Raimondo, y partici-
pera également, a précisé la porte-parole de la
Maison Blanche, Jen Psaki. Le président amé-
ricain Joe Biden a présenté fin mars un plan
d'investissements dans des secteurs comme
les infrastructures et l'énergie, qui doit permet-
tre de créer des millions d'emplois bien payés.
Le renforcement de la fabrication de semi-
conducteurs dans le pays en fait partie.
Une pénurie de composants électroniques en
Asie affecte de très nombreux secteurs indus-
triels dans le monde et n'épargne pas les in-
dustriels américains. Les fabricants d'appareils
électroniques et les groupes du secteur auto-
mobile sont ainsi très pénalisés.
General Motors, par exemple, a, à plusieurs re-
prises, dû suspendre provisoirement des lignes
de production, par manque de pièces pour fa-
briquer ses voitures.
Signe de l'ampleur du problème, Joe Biden
avait signé fin février un décret pour passer au
crible les chaînes d'approvisionnement des
biens jugés "essentiels", dont les semi-conduc-
teurs. Le géant américain du secteur Intel avait
lui annoncé fin mars la construction de deux
usines de semi-conducteurs aux Etats-Unis.
Cette annonce avait été saluée par Gina Rai-
mondo, qui avait alors estimé qu'il s'agissait
d'"un excellent exemple des bénéfices liés aux
investissements nationaux dans des usines de
semi-conducteurs". Elle y avait aussi vu un
moyen de renforcer la sécurité nationale.

Le premier producteur
mondial de soja et troi-
sième producteur mon-

dial de maïs a connu un
démarrage lent en raison de la
sécheresse qui a sévi dans les
Etats clés de la ceinture céréa-
lière, mais enregistre une ré-
colte exceptionnelle grâce à

des conditions climatiques op-
timales depuis.
"La récolte de céréales au Bré-
sil se poursuit à un rythme re-
cord, avec une croissance de
16,8 millions de tonnes, soit
+6,5 % par rapport à la der-
nière récolte", a indiqué la
Compagnie nationale d'appro-

visionnement agricole
(Conab) dans sa dernière mise
à jour.
Pour la récolte 2021, les céréa-
liers brésiliens ont étendu leur
surface totale de culture de
3,9%, soit 68,5 millions d'hec-
tares supplémentaires.
Avec 135,5 millions de tonnes,

la récolte de soja devrait at-
teindre un niveau record supé-
rieur de +8,6% à l'année
dernière, qui était déjà record.
Le maïs est également en
passe de battre un record, avec
une récolte prévue de 109 mil-
lions de tonnes, en hausse de
6,2%.

GRÂCE À L'AUGMENTATION DE SES SURFACES DE CULTURE

Le Brésil enregistre une récolte 
céréalière exceptionnelle

Le Brésil est en passe de récolter des quantités record de soja, de maïs et autres céréales
grâce à l'augmentation de ses surfaces de culture et à l'explosion de la demande, notam-
ment de la Chine.

Les mesures prises dans les différents
pays pour sortir de la crise écono-
mique engendrée par le Covid-19 doi-

vent être centrées sur l'humain et remédier
aux difficultés auxquelles le monde du tra-
vail faisait face auparavant, ainsi qu’aux
conséquences de la pandémie, a indiqué
Guy Ryder, directeur général de l’Organi-
sation internationale du Travail (OIT).
M. Ryder s'exprimait devant le Comité du
développement et du Comité monétaire et
financier international (CMFI) qui se sont
réunis à l’occasion des Réunions de prin-
temps 2021 du Groupe de la Banque mon-
diale et du Fonds monétaire international
(FMI), précise un communiqué de l'OIT.
Mentionnant la forte augmentation de la
pauvreté et des inégalités depuis le début
de la pandémie, il a mis en garde les délé-
gués contre le fait que sans un effort
concerté et étendu en matière de poli-

tiques, il existait "un risque bien réel de voir
la crise du Covid-19 laisser derrière elle
des inégalités grandissantes et de l’injus-
tice sociale". Le directeur général de l'OIT
a indiqué, dans ce sens, qu’une action mul-
tilatérale cohérente était essentielle afin
d’assurer que la reprise économique et so-
ciale soit tout autant centrée sur l’humain
que les conséquences de la pandémie,
soulignant que la Déclaration du centenaire
de l’OIT pour l’avenir du travail, adoptée en
2019 à l’unanimité par les Etats Membres
de l’Organisation, offrait une feuille de
route validée au plan international pour
aller vers des sociétés plus inclusives et
plus résilientes.
"L’accélération de la mise en œuvre de
cette feuille de route devrait constituer une
priorité centrale en matière de politiques
publiques et de coopération internationale",
a-t-il affirmé.

Dans sa déclaration écrite au Comité du
développement, M. Ryder a soutenu que la
réponse au Covid-19 devait donner la prio-
rité à la création d’offres de travail décent.
Il a cité à ce propos les quatre compo-
santes nécessaires pour aller vers une re-
prise économique centrée sur l’humain qui
pourrait également renforcer les capacités
de résilience face aux chocs futurs.
"Cela passe notamment par le renforce-
ment des processus de sécurité et de
santé au travail, où l’on constate des
conséquences importantes au niveau hu-
main en matière de procédures défaillantes
sur le plan de la sécurité et de la santé,
dont on estime le coût économique à 4%
du PIB annuel mondial", a-t-il dit.
Par ailleurs, il est également nécessaire de
venir en aide aux populations pauvres et
vulnérables, y compris en améliorant la
protection sociale, a-t-il poursuivi.

STRATÉGIES DE RELANCE POST-COVID

Remédier aux difficultés du marché de travail (OIT)



Un jour après la déclara-
tion de Marco Cavaleri,
responsable de la straté-

gie vaccinale à l'Agence euro-
péenne du médicament (EMA),
le comité de sécurité de l'institu-
tion sanitaire a publié ses
conclusions officielles. Selon ces
dernières, les caillots sanguins,

accompagnés d'un déficit en
plaquettes, doivent être considé-
rés comme un effet secondaire
rare du vaccin d'AstraZeneca,
Vaxzeria. Cette décision se base
sur l'étude de 62 cas de throm-
bose des sinus veineux céré-
braux et 24 cas de thrombose
veineuse splanchnique (circula-

tion sanguine de l'abdomen),
dont 18 se sont avérés mortels,
signalés au 21 mars. Depuis, le
nombre de cas a augmenté : 169
cas de thrombose cérébrale et 53
cas de thrombose de l'abdomen
ont été rapportés à l'EudraVigi-
lance, qui compile les effets se-
condaires pour les médicaments

autorisés en Europe. Au 4 avril
2021, 34 millions de personnes
ont été vaccinées avec Vaxveria
dans les 27 pays de l'Union eu-
ropéenne.
Pour le moment, il n'y a aucun
facteur de risque connu aux
thromboses, néanmoins les
femmes de moins de 60 ans sont
les plus touchées par le phéno-
mène. Ainsi, l'EMA recom-
mande aux professionnels de
santé et aux vaccinés d'être
conscients que ce risque, bien
que très faible, existe dans les
deux semaines suivant l'injec-
tion. Si des essoufflements, des
douleurs thoraciques et abdomi-
nales, des gonflements des
jambes, des symptômes neuro-
logiques comme des céphalées
persistantes ou des troubles de
la vision et des petits points
rouges autour du site d'injection
se manifestent, il faut consulter
un médecin. L'EMA réaffirme
que la balance bénéfice-risque
du vaccin Vaxzeria est toujours
en faveur des bénéfices.

Alors que les Européens ont fait face à
d'importants retards de livraison des
laboratoires, ce nouveau contrat --

signé avec un fabricant unique-- prévoira
une "obligation de livraison" avec un calen-
drier mensuel (et non plus trimestriel) pour
les acheminements.
L'exécutif européen, qui négocie au nom des
Vingt-Sept, veut conclure un contrat pour
l'achat ferme de 900 millions de doses, as-
sorti d'une option pour 900 millions supplé-
mentaires, précise cette source, confirmant
des informations du journal Die Welt.
Ces vaccins, dont les livraisons débuteraient
dès cette année et se poursuivraient en 2022
et 2023, s'ajouteraient aux 2,6 milliards de
doses déjà commandées par l'UE et qui doi-

vent être livrées aux Vingt-Sept cette année
et l'an prochain.
L'objectif est d'anticiper l'émergence de va-
riants du nouveau coronavirus, contre les-
quels les vaccins actuellement administrés
pourraient s'avérer impuissants ce qui néces-
siterait de déployer des vaccins de nouvelle
génération modifiés en conséquence.
"Face aux variants qui vont arriver, il faut
qu'on se prépare à donner aux gens de nou-
velles doses de vaccins, probablement dès
cette année, et probablement ensuite dans les
deux années qui viennent", indique la source
européenne.
De même, la commande vise à anticiper la
vaccination de masse des enfants et des ado-
lescents à travers l'UE. Dans le nouveau

contrat, "il faudra que ce qui est livré puisse
couvrir tous les nouveaux variants qui pour-
raient arriver: plutôt que de constituer des
stocks du même vaccin, il faudra que la pro-
duction puisse s'adapter au fur et à mesure",
souligne-t-on auprès de la Commission.
Sur le conseil des scientifiques consultés,
l'UE veut commander des vaccins basés sur
la technologie de l'ARN messager --avec
comme autre critère une production suffi-
sante en Europe.
Des exigences qui favorisent de fait le vaccin
BioNTech-Pfizer, seul vaccin à ARN messa-
ger autorisé pour l'instant dans l'UE avec
celui de l'américain Moderna, mais les capa-
cités de production de ce dernier sont nette-
ment moindres.

VACCINS DE 2E GÉNÉRATION

L'UE veut commander 
1,8 milliard de doses
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L'UE va lancer une négociation pour commander 1,8 milliard de doses
supplémentaires de vaccins dits de "2e génération" contre le Covid-19 efficaces
contre les futurs variants du coronavirus, pour livraison à partir de cette année, a
indiqué vendredi une source à la Commission européenne citée par des médias.

MALI
Nouvelles restrictions face
à la progression 
de l'épidémie

Les autorités maliennes ont décidé ven-
dredi de suspendre toutes les festivités
et manifestations et de fermer tous les

lieux de loisirs pendant deux semaines en
raison d'une progression "inquiétante" du
coronavirus. Les communications présen-
tées au Conseil supérieur de la défense na-
tionale "ont clairement établi une hausse
inquiétante de la propagation de la maladie
dans le pays, avec près du tiers de positivité
des personnes testées", dit un communiqué
de cet organe décisionnel de haut niveau.
Pour "rompre la chaine de contamination", le
conseil a décidé la fermeture de tous les
lieux de loisirs à partir de samedi et jusqu'au
25 avril inclus, et de suspendre toutes les
festivités et manifestations pour 15 jours
avec effet immédiat. Il a aussi décidé de pro-
céder à une nouvelle distribution "massive et
gratuite" de masques, de faire respecter
scrupuleusement son port obligatoire en pu-
blic, ainsi que d'interdire les rassemble-
ments de plus de 50 personnes. Il entend
"accélérer l'acquisition de nouvelles doses
de vaccin et intensifier la campagne de vac-
cination". Le Mali a déclaré officiellement
plus de 11.300 cas de contamination et 404
décès.

ETATS-UNIS
Pfizer demande
l'autorisation de son
vaccin pour les 12-15 ans

L'alliance Pfizer/BioNTech a déposévendredi aux Etats-Unis une de-
mande d'extension de l'autorisation

en urgence de son vaccin contre le Covid-19
aux adolescents âgés de 12 à 15 ans. Elle
prévoit de faire cette demande auprès "d'au-
tres autorités de régulation dans le monde
dans les jours qui viennent", ont précisé les
deux entreprises dans un communiqué.
Cette demande d'extension, déposée au-
près de l'Agence américaine des médica-
ments (FDA), est fondée sur les données
des essais cliniques de phase 3 sur cette
tranche d'âge, "qui ont démontré une effica-
cité de 100%" pour prévenir la maladie, ont-
elles souligné.
Fin mars, les entreprises avaient publié les
résultats de leurs essais menés sur 2.260
adolescents aux Etats-Unis, ayant démontré
"des réponses d'anticorps robustes" après
les injections.
Le vaccin a également été "bien toléré et les
effets secondaires étaient généralement co-
hérents avec ceux observés" chez les per-
sonnes âgées de 16 à 25 ans, ont ajouté
Pfizer et BioNTech vendredi. Ce vaccin est
pour le moment autorisé pour les personnes
âgées de 16 ans et plus.
Les enfants sont moins exposés aux cas
graves de la maladie, et leur vaccination n'a
donc pas été une priorité jusqu'ici. Mais ils
représentent une part importante de la po-
pulation, et devront donc également être im-
munisés afin de freiner la transmission de la
maladie, arguent les experts. Le vaccin Pfi-
zer/BioNTech, basé sur la technologie inno-
vante de l'ARN messager, a été le premier
vaccin contre le Covid-19 approuvé en Occi-
dent fin 2020.

Il n'a pas été établi de lien de causalité à ce
stade entre la formation de caillots sanguins
et l'injection du vaccin contre le Covid-19 de

Johnson & Johnson, a déclaré vendredi l'Agence
américaine des médicaments (FDA), en disant
enquêter sur des cas aux Etats-Unis.
"La FDA est au courant d'informations aux Etats-
Unis sur des événements thrombo-emboliques
graves, parfois associés à une thrombopénie (bas
niveaux de plaquettes dans le sang), qui se sont
produits chez quelques individus après avoir
reçu le vaccin contre le Covid-19 de Janssen", a
déclaré le régulateur américain dans un commu-
niqué, citant le nom de la filiale européenne de

Johnson & Johnson. "Pour le moment, nous
n'avons pas trouvé de lien de causalité avec la
vaccination et nous continuons notre enquête et
évaluation de ces cas", a ajouté l'agence. "Nous
tiendrons le public informé lorsque nous en ap-
prendrons plus", a-t-elle également assuré.
L'Agence européenne des médicaments (EMA)
avait indiqué plus tôt vendredi enquêter sur des
liens entre le vaccin de "J&J" et des cas de caillots
sanguins.
"Un cas est survenu lors d'un test clinique et
trois sont survenus dans le cadre de la vaccina-
tion aux Etats-Unis. L'un d'entre eux a été mor-
tel", avait ajouté l'EMA.

La FDA a déclaré être "au courant du communi-
qué de l'EMA", qui a pour "base" des informa-
tions que l'agence américaine lui a fournies,
"reçues durant l'utilisation post-autorisation du
vaccin contre le Covid-19 de Janssen" aux Etats-
Unis.
Le vaccin unidose de Johnson & Johnson a été
autorisé en urgence aux Etats-Unis fin février,
après ceux à deux doses de Pfizer/BioNTech et
de Moderna.
Le régulateur européen a lui aussi approuvé le
vaccin Johnson & Johnson, et sa mise en œuvre
dans les pays de l'Union européenne doit com-
mencer en avril. 

VACCIN DE JOHNSON & JOHNSON  

Pas de lien établi à ce stade avec les thromboses

VACCIN ASTRAZENECA

Les thromboses considérées comme un effet secondaire rare



Les patrouilles de la sécurité pu-
blique de la wilaya de Mostaga-
nem ont relevé, durant le mois

de mars écoulé  977 infractions rela-
tives à la circulation routière, a-t-on
appris vendredi, des services de la sû-
reté de wilaya.
Les équipes policières ayant opéré au
niveau des différentes routes ont retiré
pour divers motifs 533 permis de
conduire, lors de 1.860 opérations de
contrôle. Sept (7) véhicules ont été
placés à la fourrière, a-t-on indiqué

de même source.
Par ailleurs, lors de 20 opérations de
contrôle de la vitesse à l’aide de ra-
dars, 266 conducteurs ont vu leurs
permis de conduire retirés. Le système
de reconnaissance automatique des
plaques d’immatriculation a permis le
contrôle de plus de 124.000 véhicules.
Un véhicule recherché et huit autres
portant de fausses plaques ont été dé-
tectés.
Les contrôles ayant ciblé les motocy-
cles ont relevé 21 infractions liées au

non-port du casque et au non-respect
des sens interdits. 8 permis de
conduire ont été retirés, a-t-on signalé
de même source.
Par ailleurs, 29 accidents de circula-
tion ont été enregistrés durant la
même période faisant 2 morts et 37
blessés dont 8 mineurs. Ces drames de
la route sont dus au non respect de la
distance de sécurité, refus de priorité,
perte du contrôle des véhicules, le non
respect de la signalisation et l’excès de
vitesse.

MOSTAGANEM 

Plus de 900 infractions routières 
relevées au mois de mars écoulé    
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Cet intérêt particulier des
investisseurs s’est traduit
par la création de nou-

velles zones industrielles, la réha-
bilitation des zones d’activités
existantes et la création d’autres
de petite envergure au niveau des
communes.
Les autorités locales veillent éga-
lement à accompagner les inves-
tisseurs dans leurs projets. A cet
effet, il a été procédé, au début de
l’année en cours, à la création
d’une cellule technique au niveau
du siège de la wilaya avec pour
mission d’être à l’écoute des inves-
tisseurs, d’intervenir pour répon-
dre aux préoccupations des
opérateurs économiques et régler
les problèmes rencontrés.
Cette cellule est composée de ca-
dres de la wilaya et de représen-
tants de la chambre de commerce
et de l’industrie et des directions
locales.
La wilaya d’Oran recense actuelle-
ment plus de 300 projets en cours
de réalisation dont 110 concer-
nant le secteur du tourisme, 52
autres dédiés à l’industrie de
transformation et le reste
concerne les autres segments de
production et des services.
Le directeur local de l’industrie,
Djaballah Farid, a indiqué à l’APS

que "la wilaya d’Oran polarise l’in-
térêt des investisseurs", soulignant

que parmi les projets retenus figu-
rent six concernant le secteur de
l’agro-alimentaire.

"La wilaya compte plus de 10.000
hectares de terres agricoles irri-
guées, ce qui est un atout pour en-
courager des investissements dans
le créneau de l’industrie de trans-
formation", a-t-il estimé.
Le même responsable a également
souligné que la wilaya a retenu, au
cours de cette dernière décennie,
quelque 899 projets d’investisse-
ment dans différents créneaux et
pour lesquels une superficie de
1.222 hectares a été attribuée. Ces
projets retenus représentent 25
pour cent de l’ensemble des dos-
siers déposés soit 3.568 projets.

De nouvelles zones d’activités
Afin de garantir les bonnes condi-
tions de réalisation des nouveaux
projets, il a été procédé au raccor-
dement de 25 projets industriels
et agricoles au réseau d’alimenta-
tion en énergie électrique. Les tra-
vaux de 15 autres nouveaux
raccordements sont actuellement
en cours de réalisation, a précisé
le directeur local de l’énergie,
Omar Sebâa.
Il a indiqué que plusieurs mesures

ont été prises pour alimenter ces
projets en électricité et en gaz na-
turel dont le paiement des coûts
des travaux par tranches de la
part des investisseurs.
L’investisseur a le libre choix de
retenir la Sonelgaz ou une entre-
prise privée agréée pour prendre
en charge ces travaux de raccor-
dement. Quelque 50 entreprises
privées et spécialisées assurent les
raccordements au réseau du gaz
naturel, a expliqué le même res-
ponsable.
Par ailleurs, le secteur industriel
de la wilaya d’Oran s’est renforcé
de deux nouvelles zones. La pre-
mière est implantée à Bethioua.
D’une superficie de 592 hectares,
les procédures de sa création sont
en voie de finition, a indiqué le
directeur de l’industrie.
Ces nouvelles entités s’ajouteront
aux quatre autres zones indus-
trielles implantées respectivement
à Hassi Ameur et Es-Senia repré-
sentant une superficie de plus de
600 hectares ainsi que la zone in-
dustrielle d’Arzew, représentant le
pôle pétrochimique dans la région
ouest du pays.
Ces nouvelles zones ouvriront des
"perspectives prometteuses" pour
l’investissement notamment dans
les secteurs stratégiques créateurs

d’emplois et de richesses comme
ceux la sidérurgie, de l’industrie
automobile, de la mécanique et de
l’industrie pharmaceutique, a-t-
on estimé.
Par ailleurs, des efforts sont ac-
tuellement déployés pour la réha-
bilitation de 7 zones d’activités
des communes d’El Kerma, sidi
Chami, Oued Tlelat, Boufatis,
Benfreha, Hassi Benokba et Bout-
lelis. Ces zones représentent une
surface globale de 230 hectares.
La création de petites zones d’acti-
vités au niveau des communes est
également en projet dans le but de
développer l’économie locale, de
créer des emplois et d’assurer à
ces collectivités locales de nou-
velles 
ressources financières, a-t-on ex-
pliqué. Les différentes APC ont
été saisies dans ce sens afin de dé-
gager les assiettes foncières néces-
saires pour implanter ce genre
d’entités.
Pour rappel, la wilaya d’Oran
compte plus de 27.000 petites et
moyennes entreprises versées
dans divers secteurs et assurant
près de 125.000 postes d’emploi.
58 entreprises assurent l’exporta-
tion de leurs produits sur les 115
devant effectuer ces opérations
vers l’extérieur.

ORAN 

Perspectives prometteuses
pour l’investissement
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Le secteur de la Formation et de l’Ensei-
gnement professionnels a signé, depuis
le début de l’année, deux conventions de

partenariat dans le cadre de l’ouverture sur
son environnement, a-t-on appris des respon-
sables du secteur.
La première a été signée avec le bureau
d’Ouargla de l’association algérienne d’alpha-
bétisation ‘’Iqraa’’, pour l’ouverture de section
au niveau des établissements de la formation
professionnelle ou des bureaux de l’associa-

tion en zones rurales, en faveur de catégories
illettrées, en plus de la contribution au déve-
loppement et à l’adaptation des procédés d’en-
seignement et de formation.
La seconde convention a été conclue avec la
direction de l’Education de la wilaya d’Ouar-
gla pour la formation d’agents spécialisés
dans certains métiers tels que la maintenance
des équipements de réfrigération, de climati-
sation et autres.
Le secteur avait signé l’an dernier six (6)

conventions de partenariat avec les secteurs
de la santé, l’Environnement, la pêche et res-
sources halieutiques et les Moudjahidine,
ainsi qu’avec la sureté de wilaya et l’organisa-
tion de protection du consommateur, a rap-
pelé la source.
L’objectif de la signature de ces conventions
est d’améliorer le niveau des travailleurs des
différents secteurs d’activités, en plus d’étoffer
l’éventail des spécialités de formation pour
toucher certains créneaux tels que les énergies

renouvelables et l’Environnement.
Le secteur s’attèle à élargir ses horizons et en-
visage la signature future d’autres conventions
avec des institutions économiques opérant
dans la région, dont les entreprise pétrolières,
pour s’impliquer davantage dans le monde
professionnel et prendre en charge les spécia-
lités en rapport avec la dynamique de déve-
loppement local, assurent les responsables du
secteur de la formation et de l’enseignement
professionnels.

OUARGLA 

Le secteur de la formation professionnelle signe deux conventions de partenariat

La wilaya d’Oran connaît ces dernières années une "grande attractivité" de la part des
opérateurs, ce qui ouvre, selon les spécialistes, de grandes perspectives en matière
d’investissements et donnera une nouvelle impulsion au développement local.

TISSEMSILT 
Plusieurs projets
réceptionnés au
profit des zones
d’ombre 

Plusieurs projets visant à
améliorer les conditions de
scolarité des élèves des

zones d’ombre de la région de
Tissemsilt ont été réceptionnés
dernièrement, a-t-on appris des
services de la wilaya.
Ces projets, inscrits dans le
cadre des projets sectoriels et
de la Caisse de garantie et de
solidarité des collectivités lo-
cales, ont concerné la réalisa-
tion de deux cantines au niveau
de deux établissements sco-
laires des zones d’ombre "Ouled
Youcef" et "Boumenghouche"
devant assurer chacune 200
repas quotidiennement.
Les travaux de réaménagement
d’une école primaire de la zone
d’ombre "Dhaya" ont été égale-
ment achevés comme il a été
procédé à la réception de quatre
nouvelles classes au titre de
l’extension de l’école "Baghdadi
El Hadj" de la zone d’ombre
Ouled Youcef.
Par ailleurs, les services de la
wilaya ont fait état du raccorde-
ment de 52 foyers des zones
d’ombre "Ouled youcef",
"Ouhib", "Er-Rahaha", "Nahr
Wassel", dans la commune de
Tissemsilt, au réseau d’alimen-
tation en électricité. L’opération
a nécessité une enveloppe de
plus de 35 millions DA, financés
par la Caisse de garantie et de
solidarité des collectivités lo-
cales.
Les travaux de revêtement du
chemin de wilaya n 17 reliant la
zone d’ombre "Zâanoune" sur
une longueur de 1,5 km seront
réceptionnés prochainement, a
ajouté la même source.
Enfin, le programme retenu pour
le premier semestre de l’année
en cours porte sur la réalisation
de l’éclairage public à l’aide de
l’énergie solaire dans la région
de Ouled Youcef , l’extension du
réseau d’assainissement du
douar "Khedraouet", l’extension
de la voie reliant la zone d’om-
bre "Misse" au CW 17 sur une
longueur de 900 mètres ainsi
que l’extension du réseau d’AEP
au profit de l’agglomération ru-
rale "Ouhib", a ajouté la même
source.



Dans une déclaration à l’APS, Yacine
Zeddam, secrétaire général de la
Chambre d’agriculture de la wilaya,

a précisé que cette édition, organisée en
coordination avec la direction des services
agricoles (DSA) et l'association des produc-
teurs de fraises est marquée par une partici-
pation "record" des exposants venus de
différents régions de la wilaya.
Les pâtissiers sont également de la fête, riva-
lisant de créativité pour ravir les papilles des
visiteurs et présenter les meilleurs gâteaux
confectionnés à base de fraises, a-t-il ajouté.
Deux concours destinées à récompenser les

trois meilleures productions de fraises et les
trois meilleures pâtisseries confectionnées à
base de fraises sont également prévus lors de
cette fête, a détaillé M. Zeddam.
Dans ce contexte, Abdeslem Boustil, pro-
ducteur et propriétaire d’une pépinière de
plants de fraises a estimé que le projet de dé-
veloppement de plants de fraise qu’il a initié
au niveau local a connu "un grand succès
aussi bien sur le plan qualitatif que quantita-
tif ".
Il a ajouté que la concrétisation et l’extension
de ce projet est en mesure d’apporter un plus
à la fraisiculture locale, où la plupart des

agriculteurs utilisent des plants de fraises
importés en raison de l'absence de plants
produits localement.
Il a soutenu, toutefois, que le succès du pro-
jet "permettra à l'avenir, après l’extension du
projet d’approvisionner le marché national
en plants de fraises et contribuer à réduire
l'importation".
La superficie agricole consacrée à la fraisi-
culture dans la wilaya de Jijel s’élève à plus
de 440 ha et compte plusieurs variétés dont
"Sabrina", "Nabila" et "Savana" sont les plus
connues et appréciées pour leurs goût, leur
calibre et leur couleur, affirme-t-on.
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Pas moins de 28.502 fa-
milles, réparties à travers
les 24 communes de la wi-

laya d'El Tarf bénéficieront de la
prime "spécial Ramadhan" fixée
à 10.000 dinars, a indiqué jeudi
la directrice locale de l'action so-
ciale et de la solidarité (DASS).
S'exprimant à l'occasion d'une
conférence de presse organisée
au siège de la wilaya, consacrée
aux préparatifs du mois de Ra-
madhan, Anissa Djeriden a pré-
cisé qu'un assainissement du
fichier des personnes démunies a
été effectué pour en exclure "les
indus bénéficiaires" et permettre
aux véritables familles nécessi-
teuses de bénéficier de cette aide.
Cette opération vise, a-t-elle si-
gnalé, à contribuer à "l'améliora-
tion des conditions de vie de ces
familles en cette conjoncture dif-
ficile nécessitant la fédération
des efforts de tout un chacun’’.
Dans ce contexte, une enveloppe
de 31 millions de dinars a été dé-
bloquée par le ministère de la So-
lidarité nationale, de la Famille et

de la Condition de la femme en
prévision du mois sacré, a-t-on
également affirmé.
S'agissant des restaurants El
Rahma, il a été indiqué, par ail-
leurs, que 18 restaurants destinés
aux démunis, aux sans-abris et
autres personnes de passage ont
été prévus, signalant que les au-
torisations ont été délivrées pour
l'ouverture de ces restaurants à
travers les communes de Dréan,

Ben M'Hidi, Sidi Kaci, El Chatt,
Ain El Assel et El Tarf.
De son côté, le directeur local du
commerce, Omar Chaâbna, a
souligné qu'un programme de
contrôle ciblant les zones de
stockage des grossistes et les
chambres froides a été lancé il y a
une quinzaine de jours, faisant
savoir que 48 brigades de
contrôle ont été mobilisées pour
assurer le succès des opérations

de contrôle inscrites dans le
cadre de la lutte contre la fraude
et la spéculation.
Une série de mesures ont été, en
outre, prises en étroite coordina-
tion avec les services concernés
pour "assurer un suivi régulier de
la disponibilité des produits de
large consommation très deman-
dés durant la période de jeûne".
Trois (3) points de vente de pro-
duits de large consommation
proposant des prix attractifs ont
été également prévus pour per-
mettre aux consommateurs de
s'approvisionner en denrées ali-
mentaires diverses.
Lors de cette conférence de
presse, qui s'inscrit dans le cadre
des directives décidées par le
wali d’El Tarf, Harfouche Bena-
rar, lors de sa dernière rencontre
avec les représentants de la
presse, différents autres direc-
teurs (affaires religieuses et
wakfs, culture, tourisme et arti-
sanat) ont passé en revue les
multiples préparatifs en cours, en
prévision du mois de Ramadhan.

EL TARF 

28.502 familles bénéficiaires de la prime spécial ramadhan

SANTÉ 
139 cas de
brucellose
enregistrés à Batna

Un total de 139 cas de brucel-
lose (124 caprins et 15 bo-
vins) ont été enregistrés dans

la wilaya de Batna, a indiqué jeudi
l'inspecteur vétérinaire, Rachid Ben-
laâmari.
Le responsable a détaillé à l'APS
que les cas enregistrés ''depuis
début janvier jusqu'à aujourd'hui '' se
répartissent sur 32 foyers concer-
nant les chèvres, avec 115 cas si-
gnalés dans les dechras d' Beida,
Radjou et Inekreb dans la commune
d'Arris, un seul foyer de 8 cas dans
la commune de Chemora et un autre
foyer d'un seul cas à Merouana, pré-
cisant que 15 bovins ont été atteints
dans un seul foyer dépisté à El Ma-
dher.
L'inspecteur vétérinaire a également
assuré que les services compétents
ont effectué des prélèvements pour
analyse sur 152 vaches dans 11 ex-
ploitations agricoles et sur 222 ca-
prins au niveau de 35 exploitations.
Les bêtes dont l'infection a été
confirmée ont été dirigées vers
l'abattage pour vendre leur viande et
procéder à l'indemnisation de leurs
propriétaires, selon la même source,
qui a rappelé que la bactérie de la
brucellose se transmet à l'homme
exclusivement par la consommation
de lait cru et autres dérivés non pas-
teurisés. Les services vétérinaires
qui veillent à effectuer des prélève-
ments sur les bêtes suspectées ont
lancé parallèlement une campagne
de sensibilisation appelant à éviter
la consommation de lait cru du
cheptel suspecté pour prévenir toute
éventuelle contamination.

TIZI-OUZOU
Session 
de formation sur
les techniques
d'animation 
en biodiversité

Une formation sur les "Tech-
niques d'animation en Biodi-
versité" dans le cadre d'un

projet "Ecolo'Jeunes" est organisée
au Centre des loisirs scientifiques
(CLS) de Tizi-Ouzou, a-t-on appris
vendredi de l'association écologique
organisatrice "Ayen". L'objectif de
cette manifestation, initiée en colla-
boration avec le Conservatoire na-
tional des formations à
l'environnement et le ministère de la
jeunesse et des sports est de "for-
mer des jeunes acteurs qui peuvent
mener des actions et projets écolo-
giques" dans le cadre du développe-
ment durable et local. La formation
vise à "mettre la lumière sur une
thématique fondamentale qu’est la
biodiversité". Elle sera traitée grâce
à "des animations scientifiques, des
techniques de débat, une approche
ludique qui privilégie la recherche, le
questionnement, la mise en situa-
tion, l’expérimentation, l’observation
et le jeu" est-il indiqué. Elle est des-
tinée aux jeunes et aux enfants dans
le but de les sensibiliser sur l'impor-
tance de la biodiversité et aux dan-
gers de sa dégradation et consiste à
former et accompagner un groupe
de jeunes porteurs d’idées d’actions
locales autour des thèmes de la bio-
diversité, l’environnement et l’écolo-
gie. Il est ensuite préconisé "la
création d’un réseau de jeunes am-
bassadeurs de l’environnement pour
être les porteurs du projet "
Ecolo'Jeunes" a travers le territoire
national" est-il souligné de même
source. En outre, et en plus des
cours de formation théorique, des
sorties sur le terrain sont, égale-
ment, au programme de cette forma-
tion qui s'étalera sur 3 jours.

AGRICULTURE

Jijel célèbre la 17ème édition
de la fête de la fraise
La Place de la
République, au centre-
ville de Jijel s’est parée,
jeudi, de rouge à
l’occasion de la
célébration de la 17e
édition de la fête de la
fraise qui a vu la
participation de 50
producteurs dans une
ambiance chaleureuse
et festive.



Sports

L'assemblée générale élective
(AGE) de la Fédération algé-
rienne de kung-fu wushu

(FAKWushu), prévue initialement
hier (9h00) au Complexe sportif
"Sveltesse" à Chéraga (Alger), est
reportée au 15 du même mois.
''Le ministère de la Jeunesse et des
Sports (MJS) a décidé de reporter
ce rendez-vous au 15 avril en at-
tendant la réception du rapport de

la commission d'inspection géné-
rale'', a déclaré, le Secrétaire géné-
ral (SG) de l'instance fédérale,
Hakim Krineh.
Pour rappel, le président sortant,
Yahia Beddour, est le seul candidat
en lice pour le poste de président
de la Fédération. La commission
de candidature avait validé deux
dossiers pour le poste de président,
à savoir ceux du président sortant

Yahia Beddour et de Riad Bouanik,
mais la candidature de ce dernier a
été rejetée par la commission de
recours.
Concernant la représentation au
sein du bureau fédéral, 13 dossiers
ont été validés: Djamel Boukhe-
rouba, Azzedine Amimour, Moha-
med Becharef, Missoum
Houachine, Mohamed Bousaid,
Ahmed Mahmoudi, Sid Ali Ameur,

Abdenour Ben Aissa, Amar He-
dhoud, Bachir Nessibn Naimi Fi-
lali, Moulay Youvef et Youvef
Abouchken.
Pour rappel, l'assemblée générale
ordinaire (AGO), organisée le 27
mars, avait  adopté les bilans moral
et financier de l'exercice 2020 ainsi
que le bilan du mandat olympique
2017-2020. La FAKWushu a été of-
ficiellement agréée en 2018.
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L'AGE reportée 
au 15 avril

FÉDÉRATION ALGÉRIENNE DE KUNG-FU WUSHU



FOOT/ EURO
Munich, Rome, Bilbao
et Dublin pourraient
perdre leur statut 
de pays-hôtes

Huit villes-hôtes de l'Euro de football (11
juin-11 juillet) se sont d'ores et déjà enga-
gées à accueillir des spectateurs, ce qui

laisse en suspens le sort de Munich, Rome, Bil-
bao et Dublin, a annoncé vendredi l'UEFA.
Les quatre villes restantes "ont jusqu'au 19 avril
pour fournir des informations supplémentaires
sur leurs plans et une décision finale sera prise
à cette date concernant la tenue des matches"
qui y étaient prévus, explique l'instance.
En clair, l'Allemagne, l'Italie, l'Espagne et l'Ir-
lande risquent de perdre leur statut de pays-
hôtes, l'UEFA exigeant depuis mi-mars que
chaque rencontre de son tournoi paneuropéen
reçoive du public.
Budapest, très avancée dans sa campagne de
vaccination, vise des tribunes combles, "pour
peu que les spectateurs satisfassent les
strictes conditions d'entrée dans le stade", pré-
cise l'UEFA.
Vendredi, le premier ministre hongrois Viktor
Orban promettait que tous les citoyens qui le
demandent auraient été vaccinés d'ici l'entame
du tournoi "et pourraient participer à l'événe-
ment avec leur carte de vaccination".
Saint-Pétersbourg et Bakou ont de leur côté
promis une jauge à 50%, tandis qu'Amsterdam,
Bucarest, Copenhague et Glasgow se sont en-
gagés sur 25-33% de spectateurs et Londres
sur "au minimum 25%" pour les trois matches
de poule, en espérant une "capacité supé-
rieure" pour les demi-finales et la finale.
L'UEFA a accordé aux supporteurs jusqu'au 22
avril pour se faire rembourser leurs billets, pro-
mettant "des arrangements spéciaux" en cas
de délocalisation ou de rencontre finalement
programmée à huis clos.
R.S

FOOT / ANGLETERRE
Cavani indécis sur son
avenir à Manchester

Edinson Cavani ne sait pas encore s'il veut
prolonger son contrat à Manchester Uni-
ted la saison prochaine, a déclaré ven-

dredi son entraîneur Ole Gunnar Solskjaer.
"Il est encore indécis quant à ce qu'il veut faire
la saison prochaine, ce qui ne me pose pas de
problème. Cette année n'a pas été facile ni
pour lui ni pour personne, donc il veut encore
du temps pour se décider", a dit le Norvégien.
L'attaquant uruguayen, âgé de 34 ans, est ar-
rivé à Old Trafford en octobre en provenance
du Paris SG pour une saison, avec une année
supplémentaire en option. 
Cette option doit avoir l'aval des deux parties
pour devenir effective.
Cavani a joué 28 matchs, dont le dernier jeudi
en quarts de finale aller de la Ligue Europa à
Grenade (victoire 2-0), et a marqué sept buts
cette saison.
Il a été freiné par les blessures et a dû purger
une suspension de trois matches pour avoir uti-
lisé un terme jugé raciste sur Instagram fin no-
vembre. Il avait aussitôt présenté ses excuses
pour toute offense involontaire.
"Il a eu un rôle positif dans l'équipe, c'était
super de l'avoir avec nous", a souligné Solsk-
jaer.
Deuxième de la Premier League à 14 points du
leader Manchester City, Manchester United se
rend à Tottenham dimanche lors de la 31e jour-
née.

R.S

LaLiga n'a pas
trouvé de preuves d'insultes racistes à

l'encontre du défenseur français de Valence
Mouctar Diakhaby lors du match contre Cadix

dimanche dernier, a annoncé l'organe gestionnaire
du football professionnel espagnol vendredi, dans

l'attente de la décision de la Fédération espagnole, compétente en
matière disciplinaire.
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"Après analyse des
éléments, aucune
preuve n'a été

trouvée dans aucun des sup-
ports disponibles à LaLiga du
fait que le joueur Juan Torres
Ruiz (Juan Cala) aurait in-
sulté Mouctar Diakhaby en
les termes dénoncés", a indi-
qué LaLiga dans un commu-
niqué.
LaLiga affirme avoir analysé

les "archives audiovisuelles et
digitales disponibles, les
bandes sons du match, les
images captées et ce qui a pu
être diffusé sur divers réseaux
sociaux", sans rien trouver.
LaLiga indique avoir fait
appel à une entreprise spécia-
lisée "qui a réalisé une ana-
lyse de lecture sur les lèvres
et une étude comportemen-
tale des joueurs Juan Torres
Ruiz (Juan Cala) et Mouctar
Diakhaby", mais s'apprête à
classer l'affaire, par manque
de preuves.
LaLiga a partagé les bilans de
son enquête avec les clubs
impliqués (Cadix et Valence)
et les autorités compétentes.
"D'après les vidéos et les
preuves sonores disponibles,

l'enquête ne peut pas confir-
mer +TOUTES+ les paroles
que Diakhaby a entendues à
la 28e minute du match
Cadix - Valence disputé di-
manche dernier. Qu'aucune
preuve n'ait été trouvée ne si-
gnifie pas que cela ne s'est
pas produit", a réagi le club
de Valence dans un commu-
niqué.
"En aucun cas le club ne va
changer d'opinion sur ce qu'il
s'est passé durant le match et
réitère son soutien total à
Diakhaby. Notre objectif est
de voir un changement, une
réponse appropriée à cet inci-
dent si grave, de voir bouger
les normes et les attitudes au
moment de faire face à ce
types de problèmes", a dé-

taillé le club valencien, ajou-
tant que "ce fut un épisode
sans précédent dans le foot-
ball. Mais nous sommes
convaincus que cela va servir
pour impulser un vrai chan-
gement", ajoute-t-il.
Reste la voie de la Fédération
espagnole de football (RFEF)
: son comité de compétition,
compétent pour prendre
d'éventuelles sanctions disci-
plinaires envers les joueurs, a
ouvert une "procédure extra-
ordinaire" à l'encontre de
Juan Cala, dans le but de faire
la lumière autour de ce qu'il
s'est passé à la 28e minute du
match de championnat entre
Cadix et Valence dimanche
dernier (2-1).

R.S

Ala veille du choc de la 30e journée de
Liga entre le Real Madrid et le FC
Barcelone, Zinédine Zidane a refusé

de croire que samedi sera le dernier clasico
des superstars Sergio Ramos et Lionel Messi,
tous deux en fin de contrat en juin.
"J'espère que non (que ce ne sera pas leur
dernière). Sergio ne va pas jouer demain (sa-

medi), c'est triste, mais j'espère bien qu'il res-
tera ici (au Real Madrid)", a souhaité le tech-
nicien français vendredi en conférence de
presse d'avant-match.
Et concernant Messi ? "Pareil. Qu'il reste à
Barcelone, il est très bien là-bas !" a souri
"Zizou", soulignant que cela ferait aussi du
bien à la Liga espagnole.

Même s'il a confirmé que "Hazard n'est pas
disponible", pour disputer le clasico, toujours
gêné par sa blessure à l'aine droite contractée
mi-mars, Zidane aborde cette affiche, le
match de clubs le plus suivi au monde,
comme un match normal.
"Ce qui est en jeu, ce sont trois points, tout
comme contre Eibar, Cadix, ou n'importe
quel adversaire. La répercussion n'est pas la
même, mais ça reste trois points, rien de
plus. On verra les conséquences à la fin du
match, mais on travaille pour faire un grand
match de foot", a insisté Zidane, assurant "ne
pas penser" aux conséquences d'une éven-
tuelle défaite, qui serait préjudiciable dans la
course au titre en Liga.
L'entraîneur madrilène s'est au contraire
montré confiant, boosté par les récents suc-
cès et la victoire 3-1 contre Liverpool mardi
en quart de finale aller de Ligue des cham-
pions. "Dernièrement, on est vraiment très
bons, réguliers... Et pas simplement avec le
ballon, on a beaucoup progressé défensive-
ment aussi. Maintenant on sait très bien que
malgré tout ce qu'on a fait jusqu'à mainte-
nant, avec des difficultés, il faudra quand
même faire un grand match demain", a
conclu "Zizou". 

R.S

FOOT / ESPAGNE

Zidane refuse de penser que ce sera le dernier 
clasico de Ramos et Messi

Le président actuel du Real Madrid,
l'homme d'affaires espagnol Florentino
Perez, a officialisé vendredi sa candida-

ture à sa propre réélection, validée par le co-
mité électoral du club madrilène.
Le comité électoral a proclamé "que la candi-
dature présentée par Eduardo Fernandez de
Blas et emmenée par monsieur Florentino
Perez Rodriguez est valide", a informé le Real
Madrid dans un communiqué diffusé ven-
dredi après-midi, à la veille du clasico retour
de Liga contre le FC Barcelone samedi soir.

La candidature du président actuel du club
merengue est pour l'instant la seule à avoir été
rendue publique depuis le 2 avril, date d'ou-
verture de la fenêtre pour le dépôt officiel des
candidatures.
Les éventuels aspirants à la présidence de la
"Maison blanche" ont jusqu'au lundi 12 avril
pour se présenter.
Si un seul candidat se présente, il sera pro-
clamé président "dans un délai de trois jours
ouvrés après la date de clôture de la fenêtre de
dépôt des candidatures", soit entre le 13 et le

15 avril, d'après les statuts du Real Madrid.
Patron d'ACS, l'un des principaux groupes de
construction et BTP au monde, Florentino
Perez (74 ans) était redevenu président en
2009 après un premier passage à la tête du
Real des "Galactiques" entre 2000 et 2006.
Il a ensuite été réélu à son poste en 2013, puis
en juin 2017, sans qu'aucun candidat ne se
soit présenté face à lui.
Au total, Perez a déjà passé plus de 17 années
à la tête du club merengue. 

R.S

FOOT/ REAL MADRID

Le président Florentino Perez officiellement candidat 
à sa propre réélection

FOOT/ ESPAGNE

LaLiga n'a pas
trouvé de preuves
d'insultes racistes
contre Diakhaby



"En prévision de la prochaine Assemblée
générale élective (AGE) de la Fédération
algérienne de football (FAF), prévue le 15

avril 2021, Mohamed Saad, secrétaire général de la
fédération, a accusé réception, dans les délais régle-
mentaires (vendredi 9 avril 2021 à 00 heures) d'une
seule liste de candidatures pour le poste de prési-
dent et de son bureau fédéral", indique un commu-
niqué de la l'instance publié sur son site officiel.
Agé de 56 ans, l'actuel président du CR Belouizdad
devrait succéder à Kheireddine Zetchi qui a décidé
de ne pas briguer un second mandat à la tête de la
Fédération algérienne de football.
A noter que la liste déposée par Charaf-eddine
Amara compte 6 membres ou ex-membres du bu-
reau fédéral sortant (Amar Bahloul, Larbi Ouma-
mar, Mohamed Ghouti, Hakim Meddane,
Mohamed Maouche et Rachid Gasmi) ainsi que
d'autres déjà passés par là comme Yacine Benhamza
(sous Mohamed Raouraoua) ou encore Mouldi
Aissaoui, ex-président de la FAF.

Il est entendu que les dossiers déposés dans les dé-

lais réglementaires ont été examinés, depuis hier,
par la Commission des candidatures, présidée par
Abdelmadjid Yahi avant d’annoncer officiellement
leur validation.

La liste complète:
Pour le poste de Président de la FAF :
- Charaf-eddine Amara (Président du CR Belouiz-
dad).
Pour les postes de membres du Bureau fédéral :
- Mohamed Maouche (Représentant de la glorieuse
équipe du FLN et membre de l’AG de la FAF).
-Mouldi Aissaoui (Membre de l’AG, ex-président de
la FAF et ancien ministre de la jeunesse et des
sports).
-Rachid Gasmi (ex-membre du Bureau fédéral sor-
tant et représentant de la JS Saoura).
-Amar Bahloul (Président de la Ligue régionale de
football d’Annaba).
-Yacine Benhamza (Président de la Ligue régionale
de football de Saïda).
-Mohamed Ghouti (Président de la Ligue de foot-
ball de la wilaya d’Oum El-Bouaghi).

-Naciba Laghouati (Représentante de la Ligue na-
tionale de football féminin).
-Bachir Mansouri (Président de la Ligue de football
de la wilaya d’Illizi).
-Hakim Meddane (Représentant de la JSM Bejaia).
-Rachid Oukali (Président de la Ligue de football de
la wilaya d’Alger).
-Larbi Oumamar (Représentant de l’ASM Oran).
-Djillali Touil (Président de la Ligue de football de
la wilaya de Chlef).
Pour les postes de membres suppléants du Bureau
fédéral :
- Slimane Yamani (Président de la Ligue de football
de la wilaya de Béchar).
- Fadila Chachoua (Présidente de la Ligue de foot-
ball de la wilaya de Boumerdes).
- Mohamed Douas (Président de la Ligue de foot-
ball de la wilaya d’Annaba).
- Ahmed KharchiI (Président de la Ligue de foot-
ball de la wilaya de Laghouat).
- Baghdad Mebarki (Président de la Ligue de foot-
ball de la wilaya de Naâma).

R.S

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ÉLECTIVE DE LA FAF

Une liste déposée dans 
les délais réglementaires (SG)

FÉDÉRATION
ALGÉRIENNE
DE BASKET-
BALL
Rabah Bouarifi
réélu pour un
nouveau
mandat

Le président sortant de la
Fédération algérienne de
basket-ball (FABB), a été

réélu à la tête de l’instance
pour le mandat olympique
2021-2024, lors des travaux
de l’assemblée générale élec-
tive (AGE) tenus hier à Alger.
Dans une élection qui s'est
décidée en deux tours, Boua-
rifi a obtenu la majorité au 2e
tour avec 35 voix sur 65
membres votants, contre 23
voix pour Abdellah Moula et 6
voix pour Ramzy Belhadj,
alors qu'un bulletin a été dé-
claré nul.
Les travaux de l’AGE de la
FABB se poursuivent actuel-
lement avec l'élection des
membres du nouveau bureau
fédéral de l’instance.

COUPE 
DE LA LIGUE
PROFESSIONNELLE

USMA - MCA
affiche des
huitièmes de
finale

La rencontre USM Alger-
MC Alger constitue l'af-
fiche des huitièmes de

finale de la Coupe de la Ligue
dont le tirage au sort a été ef-
fectué hier au siège de la Fé-
dération algérienne de
football (FAF).
L'opération du tirage au sort a
concerné aussi bien le tour
préliminaire que les huitièmes
de finale de cette compétition
relancée exceptionnellement
cette saison en remplacement
de la Coupe d'Algérie annu-
lée. Elle débutera le 20 avril,
avec le déroulement du tour
préliminaire.
Les quatre clubs engagés
dans les deux compétitions
africaines interclubs (Ligue
des champions et coupe de la
Confédération): le CR Be-
louizdad, le MC Alger, l'ES
Sétif et la JS Kabylie, sont
exemptés du tour prélimi-
naire.
La dernière édition de la
Coupe de la Ligue avait été
disputée en 2000 et rempor-
tée par le CR Belouizdad.
Résultats du tirage au sort:
Tour préliminaire :
O Médéa- ASO Chlef 
NA Hussein Dey- AS Ain Mlila
NC Magra - CS Constantine
CA Bordj Bou Arreridj - MC
Oran

Huitièmes de finale :
USM Alger - MC Alger
ES Sétif - WA Tlemcen
US Biskra - Paradou AC
JS Saoura - JSM Skikda
CR Belouizdad - Vainqueur
NCM-CSC
JS Kabylie - Vainqueur
NAHD-ASAM
RC Relizane - Vainqueur
CABBA-MCO
Vainqueur OM-ASO contre
USM Bel Abbès.
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Une seule liste de candidatures a été déposée dans le délais réglementaire pour le poste de président de la Fédération
algérienne de football par le candidat Charaf-eddine Amara, en prévision de la prochaine Assemblée générale
élective (AGE) de la FAF, prévue le 15 avril 2021, a annoncé hier l'instance

L'ES Sétif, dos au mur, n'aura plus droit à
l'erreur lors de la réception des Nigérians
d'Enyimba, dans l'objectif de relancer ses

chances, alors que la JS Kabylie tentera de
confirmer ses ambitions, dimanche à l'occa-
sion de la 4e journée de la phase de poules
de la Coupe de la Confédération africaine de
football.
Battue lors de la précédente journée à Aba
par Enyimba (2-1), l'Entente, dernière du
groupe A avec un point seulement, sera face
au rendez-vous de la dernière chance pour se
relancer dans la course à la qualification.
Une victoire permettrait aux Sétifiens de dé-
crocher leur premier succès dans cette phase
de poules et surtout raviver leurs espoirs. Un
éventuel faux-pas des joueurs de l'entraîneur
tunisien Nabil Kouki serait lourd de consé-
quences, alors que le club court derrière le
seul trophée qui manque à son riche palma-
rès. En vue de ce match crucial, le staff tech-
nique sétifien devrait bénéficier de nouveau
des services de l'ailier Houssam-Eddine Gha-

cha et du milieu de terrain Messala Merbah.
De son côté, la formation d'Enyimba tentera
de revenir avec un bon résultat de Sétif et
conforter du coup sa position de leader du
groupe. Dans l'autre match de cette poule, les
Sud-africains d'Orlando Pirates recevront les
Libyens du Ahly Benghazi, avec la ferme in-
tention de faire un grand pas vers les quarts
de finale.
Deuxième du groupe B avec 5 points, la JS
Kabylie affrontera la RS Berkane tout en vi-
sant la victoire, dans ce qui sera un tournant
important dans l'optique de valider son billet
pour le prochain tour de l'épreuve. Toutefois,
la préparation de cette rencontre a été pertur-
bée par le mouvement de grève enclenché
mercredi par les coéquipiers de Walid Ben-
cherifa, suite à l'engagement non tenu de la
direction pour régulariser leur situation finan-
cière.
Finalement, un accord a été trouvé entre la di-
rection et les joueurs, ces derniers ayant re-
pris le chemin des entraînements jeudi, après

que la direction a "donné des garanties pour
résoudre le problème des arriérées de sa-
laires dans les meilleurs délais", a indiqué la
JSK dans un communiqué publié sur sa page
officielle Facebook. 
Battu mercredi à domicile en championnat
marocain par l'IR Tanger (1-2), la RS Berkane
traverse une mauvaise passe depuis
quelques semaines, ce qui a entraîné la dé-
mission de l'entraîneur Tarik Sektioui, rem-
placé par l'Hispano-Marocain Juan Pedro
Benali.
Sur le plan de l'effectif, l'entraîneur français
de la JSK Denis Lavagne sera privé du milieu
de terrain Malik Raiah, suspendu pour deux
matchs ferme par la CAF, suite à son expul-
sion lors du dernier match face à la RS Ber-
kane (0-0).
Les Camerounais de Coton Sport (1ers, 6
pts) auront une belle occasion de conforter
leur position en tête, en recevant les Zam-
biens de NAPSA Stars (4es, 1 pt), dans l'autre
match du groupe B.

FOOT / COUPE DE LA CONFÉDÉRATION (4E JOURNÉE)

L’ES Sétif sommée de réagir, la JSK en quête de confirmation



Le président sortant de Dji-
bouti, Ismaël Omar Guelleh,
a été réélu vendredi pour un

cinquième mandat de cinq ans
avec 98,58% des voix, selon des ré-
sultats provisoires proclamés par
le ministre de l'Intérieur Moumin
Ahmed Cheick dans la nuit de
vendredi à samedi.
"IOG", 73 ans, se présentait pour

un cinquième et, théoriquement,
dernier mandat face à Zakaria Is-
mail Farah, un homme d'affaires
de 56 ans fraîchement débarqué
en politique et dont les chances de
victoire semblaient maigres.
"Le président Ismaël Omar Guel-
leh obtient 167.535 voix, soit
98,58% (...) Tels sont les résultats
provisoires du scrutin présidentiel

de ce 9 avril 2021", a annoncé vers
03h15 dans la nuit de vendredi à
samedi Moumin Ahmed Cheick,
le ministre de l'Intérieur, sur la té-
lévision publique RTD.
Il a ajouté que M. Farah avait ob-
tenu moins de 5.000 voix. Les ré-
sultats définitifs seront
prochainement "donnés par le
Conseil constitutionnel".

En 2016, lors de la précédente
élection présidentielle, M. Guelleh
avait été crédité d'environ 87% des
voix, là aussi dès le premier tour.
Vendredi, plus tôt dans la soirée,
le Premier ministre Abdoulkader
Kamil Mohamed a annoncé sur
Facebook que "la participation
dépasserait les 77%", contre 68%
en 2016.
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TCHAD
Guterres appelle 
à respecter les droits 
civils et politiques

Le secrétaire général de l'ONU, Antonio Gu-
terres, a appelé vendredi le Tchad à "respec-
ter les droits civils et politiques, incluant la

liberté de réunion et la liberté d'expression", à l'oc-
casion de la présidentielle prévue dimanche.
Il espère que toutes les parties prenantes oeuvre-
ront en faveur d'un "processus électoral apaisé et
crédible", selon un communiqué diffusé par ses
services.
Le chef de l'ONU "encourage les médias à pro-
mouvoir la cohésion sociale" et "exhorte toutes les
parties prenantes à résoudre d'éventuels diffé-
rends pouvant découler du processus électoral par
le dialogue et les moyens légaux", précise aussi le
communiqué.
Le maréchal-président Idriss Déby Itno, au pouvoir
sans partage depuis 30 ans au Tchad, brigue di-
manche un 6e mandat après avoir écarté, parfois
violemment, les rares ténors d'une opposition très
divisée qui pouvaient lui faire un peu d'ombre.

L'armée nigériane a annoncé ven-dredi avoir abattu dix personnes,
qu'elle accusent d'être des "ban-

dits armés" responsables du meurtre de
onze de ses hommes, dans l'Etat du
Benue, dans le centre du Nigeria.
Des violences ont éclaté récemment entre
deux communautés de cet Etat du Nige-
ria, en proie aux violences pour l'accès
aux terres et l'armée avait dû intervenir et
y stationner pour rétablir l'ordre depuis
plusieurs jours.
Lundi, "un bataillon a été attaqué au ni-
veau d'un checkpoint par un groupe ap-
pelé les Bonta Boys" et a été emmené
dans une forêt voisine "où ils ont été vio-
lemment assassinés", a fait savoir Onyema
Nwachukwu, porte-parole de l'armée

dans un communiqué.
"Ils ont été brûlés vifs et leurs armes ont
été volées", a-t-il ajouté.
Dans un précédent communiqué, l'armée
annonçait un bilan de 11 morts parmi ses
troupes.
Selon M. Nwachukwu, l'armée a débus-
qué les coupables au cours d'une mission
de "recherche" et a tué "10 bandit armés".
"A part ces bandits, aucun civil n'a été
tué", a-t-il ajouté même si l'armée recon-
naît dans son communiqué avoir détruit
et brûlé des maisons "où ils se cachaient".
Des affrontements meurtriers entre éle-
veurs peuls et agriculteurs à propos des
terres, des pâturages et de l'eau perdurent
depuis des années dans des régions si-
tuées dans le centre du Nigeria.

NIGERIA

L'armée dit avoir abattu 
10 "bandits" 

DJIBOUTI

Ismaël Omar Guelleh réélu 
président avec 98,58% des voix 

RDC 
Un Brésilien 
à la tête de la Force
de la mission
onusienne de paix

Le Secrétaire général des Nations
unies a annoncé la nomination
du général brésilien Marcos de

Affonso da Costa à la tête de la
Force de la Mission des Nations-
Unies pour la stabilisation en Répu-
blique démocratique du Congo
(MONUSCO). Il succède au général
Costa Neves, qui a récemment quitté
le commandement de la Force.
Le général brésilien dirigera en RDC
quelque 13.000 personnels militaires
originaires d'une cinquantaine de
pays, a indiqué vendredi le porte-pa-
role du chef de l’ONU.
Auparavant, Affonso da Costa a servi
dans la Mission de vérification des
Nations-Unies en Angola, l'UNAVEM,
et au sein de délégations brési-
liennes au Pérou et en France.
Au sein de l'armée brésilienne, il a
commandé l'école préparatoire des
cadets, le bataillon d'infanterie de la
jungle, le bataillon d'infanterie méca-
nisée et a occupé d'autres postes de
direction. Les casques bleus de la
MONUSCO sont actifs en RDC de-
puis plusieurs décennies et tentent
de pacifier l'est du pays, cible d'af-
frontements avec des groupes armés
et des insurgés.

AFIN DE  
RELANCER 
L'ACCORD SUR 
LE NUCLÉAIRE 
Washington a fait
des propositions
"très sérieuses" 
à Téhéran 

Les Etats-Unis ont fait des propo-
sitions "très sérieuses" à l'Iran
pour relancer l'accord sur le nu-

cléaire iranien, lors de discussions à
Vienne, et s'attendent à ce que Téhé-
ran fasse preuve du même "sérieux",
a indiqué vendredi un responsable
américain. Les négociateurs améri-
cains "ont avancé une idée très sé-
rieuse et montré une réelle intention
de recommencer à respecter (l'ac-
cord de 2015 sur le nucléaire iranien)
si l'Iran s'y conforme à nouveau", a
affirmé ce responsable à des journa-
listes, alors que les échanges s'inter-
rompent pour le week-end. Mais le
responsable a indiqué que les Etats-
Unis s'attendaient à une "réciprocité"
de l'Iran quant à leurs efforts. "Nous
avons vu certains signes (de récipro-
cité) mais certainement pas assez.
La question est de savoir si l'Iran a la
volonté de (...) choisir la même ap-
proche pragmatique que celle des
Etats-Unis pour se conformer de nou-
veau à ses obligations prévues par
l'accord", a-t-il dit. Le président Joe
Biden soutient un retour à l'accord de
2015 remis en cause par son prédé-
cesseur Donald Trump, dont la déci-
sion de rétablir les sanctions
américaines contre Téhéran avaient
poussé la République islamique à
graduellement s'affranchir des limites
fixées à son programme nucléaire
par le traité. L'Iran exige que les
Etats-Unis fassent le premier pas en
levant ces sanctions.

Douze corps décapités ont été décou-
verts près de l'hôtel Amarula à Palma,
dans le Nord-Est du Mozambique,

plus de deux semaines après une sanglante at-
taque terroriste qui a fait des dizaines de
morts, selon l'armée et une source sécuritaire.
"Il y avait 12 corps, tous décapités, un de
mes hommes était là", a déclaré vendredi
Lionel Dyck, patron d'une société militaire
privée sud-africaine, Dyck Advisory Group,
qui renforçait les troupes mozambicaines
dans la lutte contre les terroristes dans la
province pauvre mais riche en gaz naturel
du Cabo Delgado.

Le commandant des opérations militaires à
Palma, Chongo Vidigal, a affirmé qu'une
équipe de médecins légistes se rendait sur
place pour identifier les corps. "C'est urgent",
a-t-il précisé à la télévision publique, "les
corps sont en état de décomposition".
Le 24 mars, des groupes armés ont lancé un
raid minutieusement préparé sur la ville por-
tuaire de 75.000 habitants, à seulement
quelques kilomètres du méga-projet gazier du
groupe français Total sur la péninsule
d'Afungi.
Environ 180 personnes, dont des étrangers,
sont allés se réfugier à l'hôtel Amarula, un des

principaux lieux d'hébergement de la ville,
sur la route de l'aéroport. Assaillis par les re-
belles, qui ont encerclé l'hôtel, ils sont restés
piégés pendant plus de 48 heures.
Des tentatives d'évacuation par hélicoptère
ont échoué sous les tirs nourris des rebelles.
Le 26 mars en fin d'après-midi, une évacua-
tion par convoi de voitures a tourné au
drame.
A peine sorti de l'hôtel, le convoi est tombé
dans une embuscade: sept pick-ups sur 17 ont
réussi à sortir de la zone des combats. Au
moins sept personnes ont été tuées, plus
d'une soixantaine portées disparues. 

ATTAQUE AU MOZAMBIQUE

12 corps décapités découverts près d'un hôtel à Palma 
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Le Front Polisario a recadré le parti prési-
dentiel français, lui rappelant que Dakhla
ou " VilllaCisneros", fait partie du territoire

non autonome du Sahara occidental illégalement
occupé par le Maroc, où sévit la guerre", et non
pas dans les "provinces du Sud du Maroc"
comme a prétendu le parti dans son communi-
qué..
"Il s'agit d'une violation flagrante du statut inter-
national du Sahara occidental, qui relève de la
responsabilité de l'ONU, et qui est l'objet d'un
processus de décolonisation, impliquant le droit
inaliénable du peuple sahraoui à l'autodétermi-
nation, entravé jusqu'à aujourd'hui par la monar-
chie marocaine", a déploré le Front Polisario.
"Faut-il rappeler au parti LREM, que pour
l’ONU, le Sahara occidental ne relève ni de la
souveraineté, ni de l'administration du Royaume
du Maroc qui y exerce une occupation et une
oppression brutales contre l'ayant droit légitime,
le peuple sahraoui ", s'est-il indigné, rappelant à
ce titre, la décision de la Cour européenne de
Justice (CJUE) du 21 décembre 2016 qui, "af-
firme clairement que le Maroc et le Sahara Occi-
dental sont deux territoires séparés et distincts".
Pour la représentation sahraouie "le parti LREM
et son comité se rendent coupables d'une grave
violation du droit du peuple sahraoui à disposer
de lui-même, donc d'une violation caractérisée
du droit international".
Il "assume, du fait de cet acte, une lourde res-
ponsabilité en encourageant l'occupation du Sa-
hara Occidental et la répression violente contre

son peuple", a-t-il affirmé.  "Il est à craindre
hélas, quand on lit les propos du Ministre fran-
çais de l’Europe et des Affaires Etrangères Mon-
sieur Jean-Yves Le Drian, à la faveur de son
entretien ce 8 avril, avec son homologue maro-
cain, que la France va continuer sa politique qui
contrarie l’avènement d’une solution juste et du-
rable du conflit du Sahara Occidental, pour le
dommage de la paix et de la sécurité

LE PARTI COMMUNISTE FRANÇAIS DÉNONCE
L'ouverture d'une antenne par le parti présiden-
tiel en France "La République en Marche" dans la
ville sahraouie occupée, Dakhla, va dans le " sens
du choix" de l'ancien président américain Do-
nald Trump, a regretté le député du Parti com-
muniste français (PCF), Jean-Paul Lecoq,
estimant que cette décision vient "souiller les ré-
solutions des Nations unies".
" Dix jours avant les discussions au Conseil de
sécurité des Nations Unies pour le renouvelle-
ment de la Mission des Nations Unies pour l’or-
ganisation d’un référendum au Sahara
occidental, la Minurso, nous apprenons que le
parti d’Emmanuel Macron a décidé pour célé-
brer les cinq ans de la naissance du mouvement
d’ouvrir une antenne de ( En Marche) à Dakhla
(prétendant) qu’il se situe dans les provinces du
Sud du Maroc", s'est indigné M. Lecoq dans une
déclaration. " Or, Dakhla est une ville du Sahara
occidental qui est occupée par le Maroc depuis
plus de 40 ans comme l’indique le droit interna-
tional et plus d’une quarantaine de résolutions

des Nations Unies", a tenu à rappeler le député
français. Il a affirmé que "ce choix à rebours du
droit international du parti présidentiel va dans
le sens du choix de Donald Trump, bien qu'il soit
encore pire, puisqu'il est fait de manière ram-
pante et sournoise"."Drôle de manière de célé-
brer un anniversaire en souillant les résolutions
des Nations unies", a déploré le député, estimant
qu'il "n'y a pas assez de mots durs pour qualifier
ces violations du droit international, alors même
que des prisonniers politiques sahraouis sont
torturés depuis une décennie pour leur combat
pour la liberté, et que le Comité contre la torture
des Nations unies a condamné à deux reprises le
Maroc pour avoir torturé à de multiples reprises
des prisonniers sahraouis".
Pour le parlementaire, au lieu "de s'essuyer les
pieds sur le droit international et de jeter de
l’huile sur le feu en alimentant les tensions au
Maghreb, le parti présidentiel et Emmanuel Ma-
cron, son chef, feraient mieux de se pencher sur
la souffrance du peuple sahraoui et sur les ques-
tions de la Paix".
Enfin, M. Lecoq a exprimé son indignation face
au mépris du droit international au Sahara occi-
dental."Honte à ceux qui méprisent le droit des
peuples à l'autodétermination, Honte à ceux qui
bradent le droit international pour des intérêts
électoralistes à la veille d'élections locales et na-
tionales, Honte à ceux qui utilisent les conflits
internationaux pour faire augmenter leur popu-
larité en berne: Netanyahou, Trump et Macron,
même combat " a-t-il conclu.

LE PARTI DU PRÉSIDENT FRANÇAIS OUVRE 
UNE ANTENNE À DAKHLA

Le Polisario condamne

NUCLÉAIRE
L’Iran met 
en service 
de nouvelles
cascades de
centrifugeuses

L'Iran a annoncé hier la
mise en service de
nouvelles cascades de

centrifugeuses moderni-
sées permettant d'enrichir
plus rapidement l'uranium
et dont l'utilisation lui est in-
terdite aux termes de l'ac-
cord sur le nucléaire iranien
de 2015.
Le président Hassan Ro-
hani a inauguré officielle-
ment une ligne de 164
centrifugeuses dites IR-6 et
une autre de 30 IR-5, instal-
lées dans le complexe nu-
cléaire de Natanz (centre
de l'Iran), à l'occasion d'une
cérémonie en visioconfé-
rence retransmise par la té-
lévision d'Etat.
La télévision d'Etat n'a pas
diffusé d'image de ces cas-
cades, mais des ingénieurs
en blouse blanche interve-
nant en duplex ont indiqué,
après en avoir reçu l'ordre
de M. Rohani, que celles-ci
avaient commencé à être
alimentées en uranium ga-
zeux.
Ces annonces interviennent
alors que des discussions
ont lieu à Vienne entre la
République islamique et les
autres Etats parties à l'ac-
cord de 2015 (Allemagne,
Chine, France, Grande-Bre-
tagne et Russie) sur la
façon de réintégrer les
Etats-Unis au sein de ce
pacte conclu dans la capi-
tale autrichienne.
Cet accord est moribond
depuis que les Etats-Unis
en sont sortis unilatérale-
ment en 2018, rétablissant
une avalanche de sanctions
économiques et financières
contre l'Iran.
En riposte, Téhéran a com-
mencé à s'affranchir de ses
engagements à partir de
mai 2019, et le rythme s'est
accéléré ces derniers mois.
Les centrifugeuses IR-5 et
IR-6 permettent d'enrichir
de l'uranium plus vite et en
quantité plus abondante
que les centrifugeuses "de
première génération" IR-1,
les seules que l'accord de
Vienne autorise l'Iran à utili-
ser.
M. Rohani a répété à l'oc-
casion de cette cérémonie
organisée pour la "Journée
nationale de la technologie
nucléaire" que le pro-
gramme nucléaire de son
pays était purement "paci-
fique".

La création par le parti français la République en marche (LREM) d'un comité à Dakhla dans les territoires
sahraouis occupés, constitue une violation flagrante du statut international du Sahara occidental, qui fait
l'objet d'un processus de décolonisation, a dénoncé hier la représentation du Front Polisario pour la France
dans un communiqué.

La Haute Cour du Kenya a annoncé
la suspension pour 30 jours la déci-
sion du gouvernement de fermer les

camps de réfugiés de Dadaab et Ka-
kuma, qui abritent plus de 500.000 per-
sonnes en majorité originaires de
Somalie.
Le 24 mars dernier, le gouvernement ké-
nyan a donné un ultimatum de 14 jours
au Haut Commissariat pour les Réfugiés
(HCR) pour évacuer les camps de Da-

daab et Kakuma, arguant que ces deux
camps seraient source d'insécurité pour
le pays, ce que contestent plusieurs dé-
fenseurs des droits de l’homme.
La décision de la Haute Cour d’interrom-
pre la fermeture de ces deux camps de
réfugiés fait suite à un recours en justice
du politicien Peter Gichira qui contestait
l’ultimatum de 14 jours donné par le gou-
vernement pour vider les deux camps.
"Les menaces de fermeture des camps

et de rapatriement forcé sont contraires à
tous les instruments juridiques internatio-
naux protégeant les réfugiés ainsi qu'à
ceux interdisant la torture, la cruauté, les
traitements dégradants et inhumains", a
indiqué Peter Gichira dans son recours.
Ces tentatives du gouvernement kényan
de fermer les camps étaient motivées par
des rapports des services de sécurité dé-
crivant ces zones comme des foyers de
terrorisme.

Selon les autorités, plusieurs éléments
issus du camp de Dabaab avaient parti-
cipé aux attaques ayant visé le centre
commercial Westgate et l’Université de
Garissa, respectivement en 2013 et
2015.
En 2016, une première décision de fer-
meture avait achoppé sur un arrêt de la
Haute Cour du Kenya qui l'avait qualifiée
d’inconstitutionnelle.

R.E

LA HAUTE COUR DU KENYA

Suspension pour 30 jours la fermeture des camps de réfugiés



"L'hélicoptère va bien, il
est en bonne santé", a
déclaré Tim Canham,

responsable des opérations pour
Ingenuity, lors d'une conférence
de presse vendredi.
"La nuit dernière, (...) nous
avons fait tourner les hélices très
lentement et prudemment", a-t-
il annoncé.
Le moment a été capturé par le
rover Perseverance, situé à plu-
sieurs mètres de distance, et à
bord duquel l'hélicoptère était
transporté depuis son atterris-
sage sur Mars le 18 février, avant
qu'il ne s'en sépare le week-end
dernier.
La Nasa a publié un très bref ex-
trait vidéo de l'engin --qui res-
semble plutôt à un gros drone--
avec ses hélices en train de tour-
ner.
Le premier vol aura lieu lundi à
02H54 GMT (dimanche à
22H54 sur la côte Est des Etats-
Unis), a annoncé l'agence spa-
tiale américaine.
Les premières données de-
vraient arriver sur Terre lundi
vers 08H15 GMT (04H15 sur la
côte Est américaine). Une re-
transmission en direct des
équipes de la Nasa analysant ces
premières données sera visible
sur le site de l'agence spatiale.
Le premier vol durera 40 se-
condes en tout, et l'hélicoptère
s'élèvera seulement à la verticale
avant de faire du sur-place.
"Nous allons décoller, nous éle-
ver jusqu'à trois mètres de hau-
teur, nous allons pivoter dans la
direction du rover, prendre une
photo, puis nous allons redes-
cendre", a décrit Tim Canham.
La Nasa prévoit jusqu'à cinq
vols, de difficulté croissante, sur
une période d'un mois.

Un dernier test des hélices doit
encore être réalisé ce vendredi,
cette fois "à pleine vitesse", a
précisé MiMi Aung, cheffe de
projet pour l'hélicoptère au Jet
Propulsion Laboratory (JPL) de
la Nasa.
S'élever dans l'air martien est un
défi, car il est d'une densité
équivalente à seulement 1%
celle de l'atmosphère terrestre.
Même si la gravité y est moindre
que sur Terre, les équipes de la
Nasa ont dû développer un
engin ultra-léger (1,8 kg), et les
hélices tourneront bien plus vite
qu'un hélicoptère standard.
Quelles sont les chances de
réussite pour ce vol ? "La seule
incertitude reste l'environne-
ment de Mars", notamment "les
vents", a expliqué MiMi Aung. Il
s'agit d'une expérience à "haut
risque", mais avec une "grande
récompense" à la clé en cas de

succès, a-t-elle résumé.
Le premier bulletin météo du
cratère Jezero dévoilé par Perse-
verance
Près de deux mois après s'être
posé sur Mars, le rover Perseve-
rance a envoyé un bulletin mé-
téorologique détaillé du cratère
Jezero. Des informations sur-
prenantes et très utiles pour les
missions à venir.
Le rover Perseverance, sur Mars
depuis le 18 février dernier,
nous envoie déjà de nombreuses
informations concernant la pla-
nète rouge. Après avoir partagé
plusieurs photographies, parfois
de très haute qualité, le rover a
envoyé son premier bulletin
météo du cratère Jezero.

Des températures très 
hivernales...
Le premier rapport météorolo-
gique de Perseverance date de la

nuit du 19 au 20 février, c’est-à-
dire à peine plus de 24h après
son atterrissage. À ce moment-
là, il faisait environ -20°C, puis
la température a chuté à -25,5°C
trente minutes après. La pres-
sion quant à elle était de 718 pa.
Un rapport plus récent et très
intéressant a été publié entre le 3
et le 4 avril. Ainsi, on découvre
que la température a grimpé
jusqu’à -22°C en journée mais
s’est effondrée la nuit, atteignant
environ -83°C. De plus, des ra-
fales de vent soufflaient jusqu’à
dix mètres par seconde. Autant
dire que le ressenti sur place ne
devait pas être très agréable.

Un instrument ultra 
sophistiqué
Pour parvenir à récolter ces
précieuses informations, très
utiles pour les prochaines mis-
sions de la Nasa, les experts
ont misé sur un incroyable sys-
tème de Perseverance nommé
MEDA (Mars Environmental
Dynamics Analyzer, ou Analy-
seur de Dynamique Environ-
nementale de Mars, en
français).
Cet outil révolutionnaire pèse
seulement 5,5 kilogrammes et
permet d’enregistrer plein de
données différentes : la tempé-
rature, la vitesse du vent, la
pression, l’humidité...… Pour
ce qui est de la température, il
peut la calculer à 0,84m de
hauteur, mais aussi à 1,45m et
30m, ce qui peut être très utile.
MEDA s’active toutes les
heures, même si Perseverance
n’est pas éveillé. Pratique pour
les chercheurs de la Nasa qui
pourront compter sur toutes
ces données pour les pro-
chaines missions spatiales, no-
tamment les futurs vols habités
prévus dans les années 2030. 

MARS 

L'hélicoptère de la Nasa
prêt pour son premier vol
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POISON
Les humains
pourraient devenir
venimeux

Une étude explique que les hu-
mains pourraient un jour pro-
duire du venin.

Les êtres humains pourraient-ils de-
venir aussi venimeux que le Letaï-
pan du désert ou le poulpe à
anneaux bleus ? Si ça peut sembler
complètement absurde, en réalité,
ça ne l'est pas tant que ça. Une
étude a même tenté de prouver que
les hommes seraient capables de
produire du poison.

Les hommes peuvent-ils devenir
venimeux ?
Des chercheurs japonais et austra-
liens ont publié une étude le 29
mars dernier. Ils expliquaient que les
glandes salivaires des mammifères
et les glandes venimeuses des ser-
pents avaient un même lien géné-
tique.
Mais, ce n'est pas tout. Selon leurs
recherches, les hommes auraient
également la possibilité de produire
de la kallicréine qu'on peut retrouver
dans différents poisons produits par
les animaux. Agneesh Barua ex-
plique dans l'étude :
"De nombreux scientifiques pen-
saient intuitivement que c'était vrai,
mais c'est la première véritable
preuve solide de la théorie selon la-
quelle les glandes à venin ont évo-
lué à partir des glandes salivaires
précoces. Et tandis que les serpents
sont ensuite devenus "fous", incor-
porant de nombreuses toxines diffé-
rentes dans leur venin et
augmentant le nombre de gènes im-
pliqués dans la production de venin,
les mammifères comme les musa-
raignes produisent un venin plus
simple qui présente une forte simili-
tude avec la salive".

Un changement peu probable
Cependant, il est peu probable que
l'homme développe un jour cette ca-
pacité. Pour qu'il devienne veni-
meux, il faudrait complètement
changer le mode de vie - il faudrait
que l'on ait besoin de se défendre
par exemple - et que notre alimenta-
tion soit totalement modifiée. Une
chose qui ne risque donc pas d'arri-
ver de sitôt.

Un essai clinique visant à ralentir l'évolu-
tion de la maladie de Parkinson a été
lancé, après l'opération "réussie" d'une

première patiente qui s'est fait poser un im-
plant cérébral diffusant de la lumière proche de
l'infrarouge, ont annoncé vendredi le Centre
hospitalier universitaire (CHU) de Grenoble
(sud-est) et le Commissariat français à l'énergie
atomique (CEA).
Cette nouvelle approche thérapeutique, qui a
fait ses preuves en laboratoire sur des animaux,
"pourrait ralentir la perte des fonctions mo-
trices des patients" atteints de la maladie de
Parkinson, pathologie neurodégénérative qui
touche plus de 6,5 millions dans le monde et
qu'on ne peut pas guérir, précisent-ils dans un
communiqué.
La "stimulation cérébrale profonde", diffusée
par une électrode dans le cerveau, permet ac-

tuellement d'améliorer significativement les
symptômes, mais pas de ralentir le processus
dégénératif. Une nouvelle technologie, déve-
loppée depuis plusieurs années au niveau expé-
rimental, consiste à "délivrer de la lumière
proche de l'infrarouge (une gamme spécifique
de longueurs d'ondes, NDLR) à proximité de la
zone du cerveau qui dégénère", a expliqué le
professeur Stephan Chabardès de l'Université
Grenoble Alpes. "Chez la souris, le rat et le
singe, il a été démontré que cet infrarouge avait
des effets significatifs sur le ralentissement de
la mort cellulaire des neurones" impliqués dans
la maladie, a poursuivi ce neurochirurgien au
CHU Grenoble Alpes.
Le CEA, le CHU Grenoble Alpes, l'Université
Grenoble Alpes et Boston Scientific Corpora-
tion, société spécialisée dans les dispositifs mé-
dicaux, ont donc mis au point une sonde qui,

une fois implantée dans le cerveau humain, est
capable de délivrer cette lumière infrarouge.
Sans être trop invasive.
A la différence de la stimulation cérébrale pro-
fonde qui délivre un courant électrique, "l'illu-
mination dans le proche infrarouge cible la
substance noire dans le cerveau, site de la dégé-
nérescence des neurones responsables des
symptômes de la maladie", détaille-t-il. En illu-
minant la substance noire, les photons de la lu-
mière agissent sur les cellules en souffrance,
comme s'ils leur redonnaient de l'énergie. "Ça a
marché sur des animaux mais il faut rester pru-
dent", a ajouté le Pr Chabardès.
Le 24 mars dernier, le neurochirurgien a opéré
"avec succès" une patiente atteinte de la mala-
die, qui a rejoint l'essai clinique. L'équipe de re-
cherche souhaite inclure 14 patients dans le
protocole, d'une durée de quatre ans. 

MALADIE DE PARKINSON

Une nouvelle approche thérapeutique par la lumière

L'hélicoptère de la Nasa sur Mars, Ingenuity, a pour la première fois fait tourner ses
hélices lors d'un test, avant son vol prévu dans la nuit de dimanche à lundi, le premier
d'un engin motorisé sur une autre planète. 



Alors que le débat vieux comme le
monde — et qui semblait réglé — de la
forme de la Terre a de nouveau la cote,

il semblerait que celle de l’Univers soit elle aussi
débattue. Mais contrairement à la planète bleue,
observable depuis l’espace, il est difficile de dis-
cerner une architecture… quand on est à l'inté-
rieur de celle-ci ! Des années de données
d’observation et de modèles cosmologiques
suggéraient que l’Univers était plat. Mais une
nouvelle étude, publiée dans Nature Astronomy
le 4 novembre, affirme finalement le contraire.

Observation d'une anomalie
Ces nouvelles recherches s’appuient sur les don-
nées apportées l’année dernière par le satellite
Planck de l’Agence spatiale européenne (ESA).
Les astronomes de l’Université de Manchester
(Royaume-Uni) en ont déduit qu’en réalité,
l’Univers serait courbé et fermé, à la manière
d'une sphère qui se gonfle. Dans un modèle
plat, un faisceau de photons lancé à travers le
vide continuerait en ligne droite. Mais d’après
cette nouvelle théorie, le faisceau reviendrait fi-
nalement à son point de départ.
Pour comprendre ce phénomène, les cher-
cheurs expliquent : la clé de la courbure de
l’univers réside dans la façon dont la gravité

joue sur le trajet de la lumière. C’est ce qu’Albert
Einstein appelait les “lentilles gravitationnelles”.
Seulement, il ne s’agit pas là de la lumière
blanche visible qui serait déviée, mais du fond
diffus cosmologique (FDC) — le rayonnement
électromagnétique existant entre les étoiles et
les galaxies. Plus simplement, lorsque toutes les
autres sources de lumière sont bloquées, l’es-
pace “luit” faiblement. Cela est dû à ce rayonne-
ment. Il résulte d’ailleurs de la période d'intense
chaleur qu'a connu l'Univers, 380 000 ans après
le Big Bang, et constitue sa plus ancienne lu-
mière.
Or le satellite Planck a montré que le FDC est
plus fortement polarisé par la gravité qu'il ne le
devrait. Les scientifiques ont dénommé cette
anomalie “A-lens”. La théorie reste à démontrer,
mais l’équipe de l’Université de Manchester es-
time que la forme de l’Univers pourrait en être
une explication.

Des théories incompatibles
Alors que les chercheurs se réjouissent généra-
lement des découvertes scientifiques, dans ce
cas particulier, ils annoncent : c’est une mau-
vaise nouvelle. D’après eux, leurs conclusions
sont synonymes d’une “crise cosmologique” qui
appelle à “repenser radicalement le modèle de

concordance cosmologique actuel”. Pourtant,
les précédentes analyses des données de Planck
avaient estimé les modèles actuels corrects,
dont celui d'un Univers plat.
Un autre problème réside dans la constante de
Hubble, c’est-à-dire la vitesse à laquelle l’Uni-
vers est en expansion. Pour le moment, il n’y a
pas deux mesures de la constante qui concor-
dent. Et s'il était effectivement courbé, cela ne
ferait que rendre les prévisions d’autant plus
difficiles. D’autres théories, comme par exemple
l'étude de l’énergie noire — une force hypothé-
tique qui accélérerait l’expansion — sont égale-
ment incompatibles avec un modèle fermé.
Au final, à l’exception de l'anomalie constatée
par le satellite Planck, une grande partie des re-
cherches semblent être en faveur d’un Univers
plat, plutôt que d’un Univers courbé et fermé.
Un autre texte de l’Université de Cornell (États-
Unis) suggère quant à lui que les divergences
entre les objectifs de l’appareil de l’ESA pour-
raient constituer une sorte de faille dans les
données. “Des nouvelles mesures seront néces-
saires pour clarifier si les discordances obser-
vées sont dues à une systématique non détectée,
à de nouvelles propriétés physiques ou simple-
ment à une fluctuation statistique”, écrivent les
chercheurs.

ASTRONOMIE

Et si l'Univers n'avait pas
la forme que l'on pense ?

NATURE
Les scientifiques 
ont peut-être
découvert la
cinquième force

Avec l’avènement d’une nouvelle parti-
cule mystérieuse, X17, les scienti-
fiques pensent faire un pas de plus

vers la découverte d’une cinquième force
de la nature.
Comment les objets interagissent-ils entre
eux ? Quelles règles régissent les élé-
ments de notre Univers, même à l’autre
bout de l’espace ? Cette réalité reste pour
nos cerveaux humains difficile à compren-
dre et à visualiser. Pour la simplifier, les
scientifiques ont inventé la notion de
“forces de la nature”. Elle permet ainsi de
décrire et de prédire tous les phénomènes
qui nous entourent.
Il en existe quatre fondamentales. Tout
d’abord, la gravitation est responsable de
l’attraction des corps. C’est elle qui nous
permet de garder les pieds sur Terre, par
exemple. L’électromagnétisme permet de
lier les atomes entre eux pour former les
molécules, la base de la matière. Enfin, les
interactions nucléaires (interaction forte et
interaction faible) assure la cohésion des
noyaux des atomes.
Mais il existe toujours des lacunes dans ce
modèle standard. Certaines manifestations
ne peuvent toujours pas être expliquées
physiquement. Ces quatre interactions élé-
mentaires ne suffisent plus. De nom-
breuses affirmations, pour le moment sans
fondement, ont été donc avancées concer-
nant l'existence d'une cinquième force.
Mais la chasse à la matière noire, cette
substance théorique invisible supposée re-
présenter environ 80 % de la masse de
l’Univers, reste notamment infructueuse.

Une découverte loin 
du modèle standard
Les scientifiques de l’Institut de recherche
nucléaire Atomki (Hongrie) pensent avoir
trouvé de nouvelles preuves, plus solides.
En 2015, ils avaient déjà signalé des résul-
tats surprenants. Ils étudiaient alors la lu-
mière émise lors de la désintégration d’un
atome instable, le béryllium-8. Les études
autour de cet élément chimique visent à
comprendre comment la fusion nucléaire
dans les étoiles forme de nouveaux élé-
ments. Ils étaient alors à la recherche de
potentiels “photons sombres”, proposés
comme étant le principal support de la ma-
tière noire. Mais ce n’est pas ce qu’ils ont
trouvé.
Ils ont constaté que cette désintégration du
béryllium-8 ne produisait pas les émissions
lumineuses attendues. Le modèle standard
veut que lorsque que l’atome se désintè-
gre, les couples d’électrons et leurs oppo-
sés, les positrons — deux des
composantes de l'atome qui se séparent
lorsque celui se détruit — diminuent. Au
lieu de cela, ils ont observé qu'ils s’éloi-
gnaient l’un de l’autre dans un angle parti-
culier, tout et en se multipliant — formant
ainsi une petite “secousse”.

Le boson X17
Et si plusieurs experts se montraient à
l’époque sceptiques quant à ce phéno-
mène, cela ne semble pas être un hasard :
les nouvelles recherches de 2019 ont fait
état de la même observation, avec cette
fois-ci un isotope de l'hélium, aux caracté-
ristiques similaires à celles du béryllium-8.
Les résultats sont mis à disposition dans
un article, en attendant leur acceptation
dans une revue.
Qu’est-ce que cela signifie donc ? Les
chercheurs pensent que dès l'instant où
l'atome se désintègre, l'excès d'énergie
entre ses parties crée brièvement une nou-
velle particule inconnue. Elle se détruirait
ensuite presque immédiatement, en for-
mant un couple d'électrons et de positions.
Elle a été nommée X17, car sa masse se-
rait d’environ 17 Mev, soit 34 fois celle
d’une électron. Elle est finalement décrite
comme un “boson X protophobe” — les bo-
sons étant des particules pouvant porter
des forces. L’action de X17 agirait sur des
distances microscopiques, pas beaucoup
plus grandes que celles du noyau d’un
atome.
Si de nouvelles recherches finissent par
valider l’existence de la particule, les physi-
ciens devront réévaluer l’ensemble des in-
teractions entre les quatre forces
fondamentales, afin de laisser la place à
une cinquième. “Nous attendons d’autres
résultats expérimentaux indépendants pour
la particule X17 dans les années à venir”,
conclut l’équipe de recherche.
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L'existence ou non d'une vie
extraterrestre est une ques-
tion qui passionne toujours

autant. Très souvent, des chas-
seurs d'aliens partagent leurs
trouvailles, plus ou moins sen-
sées.
Alors que le NASA vient d'en-
voyer le rover Perseverance sur
Mars pour y chercher des traces
de vie, des passionnés guettent la
présence d'extraterrestres sur
Terre. Certains s'intéressent à
leur travail, d'autres se moquent
d'eux. Il faut dire que certaines
de leurs trouvailles sont intéres-
santes et perturbantes mais d'au-
tres semblent vraiment
grotesques. Pour le cas dont nous

allons vous parler, nous vous
laisserons vous faire votre propre
avis.

Un extraterrestre de 20 mètres
devant l'entrée d'une grotte
Cette "preuve" d'une présence
extraterrestre a été trouvée et
partagée par Scott C. Waring qui
gère le site UFO Sightings Daily.
Ce passionné est reconnu dans le
milieu des chasseurs d'aliens et
est passé à de nombreuses re-
prises sur des chaînes de télévi-
sion américaines.
Il a partagé sa trouvaille sur son
compte Instagram ainsi que sur
plusieurs sites spécialisés. Il ex-
plique avoir découvert cette

"preuve" le 28 juillet 2020. Grâce
à l'outil de mesure de Google
Earth, il prétend que cette forme
trouvée en Antarctique mesure
20 mètres de haut et se situe
proche de l'entrée d'une grotte
qui mesure 22 mètres de haut.
Ce n'est pas la première fois que
l'Antarctique est la cible de chas-
seurs d'aliens.

"Cela surprendrait beaucoup 
de gens"
Sur le site où il a partagé sa dé-
couverte, Scott explique que
celle-ci peut paraître surprenante
mais qu'il y aurait déjà eu des
rapports faisant état de squelettes
géants de créatures proches de

l'Homme.
"Un extraterrestre de 20 mètres
de haut surprendrait beaucoup
de gens, mais honnêtement,
qu'est-ce que la taille a à voir
avec l'intelligence? Rien, je
pense. Des rapports d'extrater-
restres de 4 à 5 mètres de haut
sont sortis de Russie dans le
passé et des squelettes géants de
créatures ressemblant à des hu-
mains ont été retrouvés à plu-
sieurs reprises."
Si certains assurent que c'est une
forme de vie extraterrestre, beau-
coup se veulent plus sceptiques
et affirment qu'il s'agit d'un ro-
cher ou une faille dans le sol. Et
vous, que voyez-vous ?

SELON UN CHASSEUR D'ALIENS

Un extraterrestre de 20 mètres de haut en Antarctique

Elle remet totalement en question les théories cosmologiques actuelles. Une étude publiée
en novembre 2019 suggère que l'Univers serait de forme sphérique, et serait donc clos.



Les Lyonnais veulent oublier la défaite (4-2) subie face au
PSG, lors de la 30e journée. 

A la fin de la Seconde Guerre mondiale, 300 enfants sont
accueillis dans le domaine de Calgarth, en Angleterre. 

Drew, un New-Yorkais de 28 ans, est retrouvé mort dans une
ruelle derrière son hôtel à Bogotá, en Colombie. 

Toute l'équipe est mobilisée pour enquêter sur des restes d'un
corps humain découverts au fond d'un puits. 
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En 1989, Hank Pym refuse de livrer sa formule
révolutionnaire de miniaturisation. 
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Pompiers de Paris : un an au coeur d'une unité d'élite.

Chicago Fire
21h07

Les pompiers sont encore pris au piège dans l'incendie. Le chef
Boden décide d'utiliser les canons à eau afin de sauver ses hommes. 

Cold Case : affaires
classées

21h00

Andrea Bocelli a chanté jeudi soir
dans la ville antique d'Hégra, en
Arabie saoudite. Une première

pour le ténor italien.
Le ténor italien Andrea Bocelli a donné
jeudi un concert inédit à Hégra, ville
antique de l'ouest de l'Arabie saoudite
située dans le désert, avec pour toile de
fond des tombes taillées dans la roche et
des ruines balayées par le sable.
Le chanteur, qui s'est déjà produit au
moins deux fois dans le royaume, a été
le "premier artiste dans l'histoire à don-
ner un concert dans l'enceinte de la ville
de Hégra", ont déclaré les organisateurs
de l'événement télévisé.
Bocelli s'est produit aux côtés de mem-
bres de sa famille sur ce site classé au
patrimoine mondial de l'Unesco, dans le
gouvernorat d'Al-Ula, une région long-
temps isolée et considérée comme un
musée en plein air.
Bocelli a notamment chanté en duo avec
sa jeune fille Virginia devant un public
qui, selon les organisateurs, était limité
à moins de 300 personnes, en raison de
la pandémie de coronavirus.
Le site séculaire d'Al-Ula, d'une superfi-
cie équivalente à celle de la Belgique, où
les tombes et l'art nabatéens sont ciselés
dans la roche couleur caramel, est consi-
déré comme la pièce maîtresse des at-
tractions touristiques saoudiennes.
L'Arabie saoudite a commencé à déli-
vrer des visas touristiques pour la pre-
mière fois en 2019, dans le cadre des
efforts visant à diversifier
son économie dépendante
du pétrole.

Andrea Bocelli : 
un récital inédit 

en Arabie Saoudite

Les enfants 
de Windermere

21h05

21h05
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Cette édition qualitative, ras-
semblant des artistes struc-
turés et d’autres

autodidactes, relance l’activité cul-
turelle locale après une longue lé-
thargie de plusieurs mois imposée
par la pandémie de la Covid-
19.L’objectif du salon est d’instau-

rer un espace de rencontres et
d’échanges entre les artistes de la
wilaya pour faire connaitre leur
travail et s’enrichir des expériences
des autres.
Dans ce contexte, l’artiste plasti-
cienne, Khaoula Amiour (25 ans),
spécialisée dans l’art du quilling

également appelé paperolle ou pa-
pier roulé et dont le stand a suscité
la curiosité de nombreux visiteurs,
a déclaré que le but de sa partici-
pation à ce Salon est de faire dé-
couvrir au public cet art nouveau.
L’art du quilling consiste à utiliser
d'étroites bandelettes de papiers,

enroulées sur elles-mêmes pour
obtenir des œuvres décoratives.
Une cérémonie a été organisée à
l’occasion pour distinguer et ho-
norer les lauréats des divers
concours virtuels initiés durant
l’épidémie de Covid-19.

N.C

LE 2EME SALON DES ARTS PLASTIQUES À JIJEL

60 artistes ont exposé
leurs toiles

Creed 3 : Sylvester
Stallone ne reviendra
pas en Rocky Balboa

Le film Creed 3 est officiellement en
route. Michael B. Jordan sera de retour
dans le rôle titre et il sera également à

la réalisation. Mais il est désormais confirmé
que Sylvester Stallone ne fera pas partie du
projet, il ne reprendra pas son rôle mythique
de Rocky Balboa au côté du fils d’Apollo
Creed. L’acteur lui-même l’a confirmé en ré-
pondant à un fan sur les réseaux sociaux : «
[Creed 3] va se faire mais je ne serai pas
dedans. » La raison de son absence n’est
pas expliquée. Creed et sa suite ont vu
Rocky entraîner Adonis Creed pour devenir
le prochain champion du monde de boxe
tout en luttant contre ses propres problèmes
de santé. La performance de Stallone a été
saluée par la critique pour avoir montré un
côté vulnérable au personnage mythique de
Rocky. Il est cependant possible qu’il reste
attaché en tant que producteur de Creed 3,
mais cela n’a pas été confirmé.
Mais ce n’est pas parce que Sylvester Stal-
lone semble en avoir fini avec Creed qu’il
abandonne toute la franchise Rocky. La se-
maine dernière, l’acteur a publié des images
de son carnet sur Instagram et a expliqué
qu’il travaillait sur une série préquelle de
Rocky. Il souhaite en faire une série et es-
père qu’elle soit choisie par un service strea-
ming. Écrit par Zach Baylin, Creed 3 verra
aussi les retours de Tessa Thompson et
Phylicia Rashad. Aucune date de sortie n’a
été annoncée pour le moment.

A.B

Indiana Jones 5 :
Phoebe Waller-Bridge
face à Harrison Ford

Indiana Jones 5 trouve sa star féminine.Phoebe Waller-Bridge, star et créatrice de
la série acclamée Fleabag, continue de

conquérir Hollywood. Elle vient de décrocher
le rôle principal féminin dans Indiana Jones
5 face à Harrison Ford. Les détails sur le
rôle de Waller-Bridge restent pour le mo-
ment secrets, mais il s’agit du premier cas-
ting majeur pour le film après le retour
confirmé de Ford en tant qu’archéologue
aventurier titulaire. Cette annonce de cas-
ting est bon signe et signifie qu’après de
nombreux retards, le film se rapproche enfin
du tournage. Phoebe Waller-Bridge n’est
pas étrangère à Lucasfilm puisqu’elle figurait
dans Solo: A Star Wars Story, le film pré-
quelle sur une jeune version d’Han Solo (le
personnage emblématique de Star Wars
joué par Ford), en tant que droïde L3-37. En
plus de travailler maintenant avec Ford,
Waller-Bridge prévoit également une réu-
nion avec son coéquipier de Solo, Donald
Glover, pour une série de M. et Mme Smith
Amazon. Lucasfilm a également confirmé
que John Williams, le compositeur de films
emblématique de la franchise Indiana
Jones, reviendrait pour marquer le cin-
quième opus, réalisé par James Mangold
(Logan). Steven Spielberg reste sur le projet
en tant que producteur exécutif.La sortie
d’Indiana Jones 5 est désormais prévue en
salles le 29 juillet 2022.

R.C

Le film "Wrath of Man",
réalisé par Guy Ritchie,
sortira en mois de Mai

Le thriller "Wrath of a Dangerous Man /
Wrath of Man", réalisé par Guy Ritchie,
avec Jason Statham, sortira en  Mai

2021.L’affiche récement dévoilée, confirme
une nouvelle date de sortie. Alors qu’il avait
été précédemment annoncé que Wrath of
Man sortirait le 23 avril, la nouvelle date af-
fiche le 7 mai prochain. L’affiche, qui montre
la légende des films d’action, Jason Sta-
tham, dans un costume qui devrait être très
familier pour les fans, confirme également
que le film sortira en salles de cinéma. Alors
que les salles des États-Unis et du
Royaume-Uni s’apprêtent à rouvrir leurs
portes, Wrath of Man devrait offrir une expé-
rience pleine de sensations fortes aux ciné-
philes qui attendent avec impatience de
pouvoir à nouveau regarder des films sur
grand écran.Le dernier film de Ritchie était
"The Gentlemen".

N.C

Le parc culturel prévu sur le site de
Ghoufi, dans la commune de Ghassira
(wilaya de Batna) englobera certaines ré-

gions de la wilaya voisine de Biskra.Le même
responsable a précisé à l’APS que Ce parc cul-
turel annoncé par la ministre de la Culture et
des Arts, Malika Bendouda, sur les balcons de
Ghoufi au cours de sa dernière visite à Batna,
inclura l’aire s’étendant entre la vallée de Oued
Labiodh (localement appelé Ighzer Amellel) et
la vallée de Oued Abdi sur une largeur de 100
km.Du côté de Oued Abdi, ce parc prendra
naissance à partir de M’chouneche (wilaya de
Biskra) jusqu’à la région de Tabadounet à 15
km de la commune d’Arris et se prolongera de
l’autre côté jusqu’à Bouzina et Theniet El Abed
en direction de Menaâ puis Tigherghar, la par-

tie haute d’Amentane et la partie basse
d’Amentane jusqu’au village Beni Souik à Dje-
moura dans la wilaya de Biskra.
Ce sont des données résultant des rencontres
de la commission, mise en place à cet effet par
la ministre de la Culture et des Arts, et tenues
à Alger avec les parties concernées par les di-
vers aspects patrimonial, architectural et cul-
turel du dossier conformément à la loi 04/92
article 40 relative aux parcs culturels.
Le directeur de la culture et des arts, Omar
Kebbour a  affirmé que des efforts seront
consentis dans le cadre de la création du parc
culturel de Ghoufi pour préserver tout ce qui
se rapporte aux traditions, coutumes, patri-
moine matériel et immatériel, nature et écolo-
gie sur cette aire et améliorer le niveau de vie

de sa population dans le cadre du développe-
ment durable.Il a aussi déclaré que des sorties
vers cette localité seront organisées par une
commission technique pour recenser avec pré-
cision les atouts de cette région et organiser de
larges campagnes de sensibilisation au sein de
la population à l’importance de ce parc, les
avantages qu’il peut apporter au regard des
spécificités touristique, artisanale et urbanis-
tique et des traditions.
La région de Ghoufi est connue pour ses bal-
cons et ses gorges abruptes, ses Thakliêt à l’ar-
chitecture authentique et ses paysages naturels
où la chaleur du Sahara contraste avec le froid
des monts enneigés qui attirent de nombreux
amoureux de la nature.

R.C

Batna : le projet du parc culturel du site de Ghoufi 
englobera certaines régions de Biskra

Un tunnel datant de
l'époque de l'occupation
espagnole au 18e siècle a

été découvert dernièrement au
quartier de Bab El Hamra dans
la commune d’Oran.
Le tunnel a été découvert par
une entreprise chargée des tra-
vaux du projet de la nouvelle
voie reliant la pêcherie au fort
archéologique de Santa
Cruz,situé sur les hauteurs du
mont Murdjadjo.Il a été trouvé

quasi enseveli au milieu de la
route menant à Bab Al Hamra et
à l'entrée de l'ancienne Casbah
d'Oran.
Une expertise sera effectuée sur
ce tunnel avec l’élaboration d’une
étude provisoire par la section
d’Oran de l’Office national de
gestion et d’exploitation des
biens culturels protégés (ON-
GEBCP) pour déterminer sa
longitude, son entrée et sa sortie,
en collaboration avec le Centre

national des recherches préhisto-
riques, ethnographiques et histo-
riques en cas de nécessité.
La direction de la culture a éga-
lement proposé aux responsables
du projet de mettre en place une
affiche sur le tunnel, d'aménager
ce site archéologique et de lui
laisser une ouverture en vue d’ef-
fectuer une étude sur ses don-
nées historiques.Des spécialistes
de la direction de la culture et de
la section d’Oran de l’ONGEBCP

ont effectué une première ins-
pection à l’entrée du tunnel sans
établir de diagnostic.
Selon les premiers éléments de
l'inspection, ce tunnel situé
entre "Porte de Santon" et la
"Casbah d’Oran", remontant à
l’époque de l’occupation espa-
gnole d’Oran, fait partie du ré-
seau de défense d’Oran
comprenant, entre autres, le fort
de Santa Cruz et Rosalcazar.

R.C

Oran: découverte d’un tunnel à Bab El Hamra datant 
de l'époque de l'occupation espagnole

Le hall de la Maison de la culture Omar Oussedik de la ville de Jijel  a
accueillie  plus de 300 toiles de plasticiens locaux dans le cadre de la 2ème
édition du Salon local des arts plastiques. Cette nouvelle édition a connu la
participation de 60 artistes venus des diverses régions de la wilaya.
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Mots croisés grille N° 209

Grille muette N° 209

Horizontalement
1 Clairvoyance et efficacité.2 Dans un esprit de camaraderie.3 En-
sembles entiers.4 Nulle chose mais peut devenir une petite chose.-
Cailloux sur sable.5 Cité engloutie.- Pire que pâle.6 Il y en a eu
cinq en France.7 Alourdie.- Voyelles européennes.8 Refus pur et
simple.- Les débuts du monde.9 Partage notre vie privée.- Petite
bête!10 Qui n'a pas deux mains gauches.- Chef de la harde.11
Ceux de Schubert sont bien connus.- Bien appréciée.12 Va au ha-
sard.- Il permet de dériver l'eau.- Consonne redoublée.
Verticalement
1 Qui concerne les biens possédés.2 Troubles.- Sauter brusque-
ment.3 Élément de cérémonie.- Revenir 'at home'.4 Copieur
d'images.- Élément marin.5 Pieu.- De conduire ou de séjour.6 Qui
se rapporte à la hanche.- Mot de liaison.7 Démonstratif.- Réservoir
à grains.8 Rendues souples et faciles à travailler.- Note.9 Démons-
tratif.- Mesure de Chine.- Qui fait du mal.10 Branché.- Demandes
juridiques.11 Petit repas phonétique.- Touchées.- Transport franci-
lien.12 Qui a accumulé les années.- Reçoit les damnés.

Horizontalement
1 Propre à faire tourner la tête.2 Comme des sardines!- Vieil al-
liage.3 États de tension ou de déséquilibre.- Méditerranéen.4 Es-
sentiellement composées de glaise.5 Jardin à Marrakech.- Temps
de repos.- Possédée.6 Il entre dans la gâche.- Échéances.7 Sujet
non identifié.- Brillante.8 Hallucinogène.- Ils transportent l'eau.9
Ils habitent l'Est du vieux continent.10 Nombre et ville.- Peau de
vache.11 Personnel.- Lettres en rouge et blanc.- Elle mène le gri-
son.12 Va au hasard.- Danses rustiques.
Verticalement
1 Poussez-la, la chanson y invite.2 Paysans et autres campa-
gnards.- Transport.3 Aromatique.- Reste à payer.4 Famille de
Winnie.- N'admet pas.5 Bien tangible.- Outil d'avant le GPS.6
Sans végétation.7 Ville disparue.- Matrice.- Devant l'arrière.8
Aimée d'Henri IV.- Mot de bébé.9 Pas turbulent.- Il connaît les
remèdes.10 Mesurée et façonnée.- Couramment employé.11
Sauveur des eaux.- Coutume.- Vieille colère.12 Sonne clair.- Ils
brillent.

Nombres croisés 



Le 11 avril 1241, les Mongols remportent une éclatante vic-
toire sur les troupes hongroises du roi Bela IV, en un lieu
appelé Mohi... L'Europe paraît à leur merci.
En France, c'est l'époque épanouie de Saint Louis. On com-
pose le Roman de la Rose et le roi songe à édifier la Sainte
Chapelle. Dans cette chrétienté médiévale plutôt souriante,
nul n'imagine les soubresauts qui secouent les lointaines
steppes d'Asie centrale. Ces contrées parcourues par des
cavaliers nomades ont été unifiées avec brutalité par un
chef mongol qui est resté dans l'Histoire sous le nom de
Gengis Khan.

Mots Fléchés N° 27
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Mots Fléchés N° 209

Ça s'est passé un...11 Avril

Mots mélés

Le 11 avril 1713, après quatorze mois de négociations pé-
nibles entrecoupées de rebondissements militaires, les di-
plomates européens signent à Utrecht le traité qui met fin
à la guerre de la Succession d'Espagne.

Fin d'une guerre européenne
En 1700, le roi d'Espagne Charles II, sans enfant, avait
légué son royaume au duc Philippe d'Anjou, petit-fils du
roi de France Louis XIV. Craignant une union de la France
et de l'Espagne, plusieurs États européens, dont l'Angle-
terre et l'Autriche, s'étaient coalisés contre les Bourbons.
Après de sévères revers militaires, la France écarte le dan-
ger d'invasion grâce à la victoire du vieux maréchal Villars
à Denain. Louis XIV peut enfin négocier la paix dans des
conditions à peu près honorables.
À Utrecht, ses diplomates et ceux de l'Espagne font face
aux représentants de l'Angleterre, de la Hollande, du Por-
tugal, de la Savoie et de la Prusse.
La signature du traité donne lieu à une vaste redistribution
des cartes en Europe... Elle nous fait penser a posteriori à
une avant-première des traités de Vienne (1815) et de Ver-
sailles (1919).
Elle consacre l'effacement de l'Espagne de l'avant-scène eu-
ropéenne et inaugure l'extraordinaire ascension de l'An-
gleterre qui jette les fondations d'un empire colonial
planétaire.
– Les Provinces-Unies, bien que victorieuses, cèdent à
leurs rivaux anglais la primauté maritime et commerciale.
– L'Allemagne et l'Italie restent divisées, malgré la montée
en puissance de la Prusse et de la Savoie.
– La France conserve de « beaux restes ». Ses frontières,
puissamment fortifiées par Vauban, la tiendront à l'abri de
l'invasion jusqu'en 1792.

1241 : Les Mongols 
écrasent les Hongrois

1713 : Signature du traité
d'Utrecht
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Ghardaïa
3.883 comprimés de psychotropes
saisis dans le milieu urbain

Une quantité de 3.883 comprimés de psychotropes ont été saisis par
la police judiciaire (Pj) de la sûreté de wilaya de Ghardaïa, dans
plusieurs points de contrôle en zones urbaines effectués durant la

première semaine du mois d’avril courant, a indiqué hier un communiqué
de la cellule de communication de ce corps de sécurité. Réalisées dans le
cadre d'un travail d’investigation entrepris sous la supervision du parquet
général de Ghardaïa, dans le cadre de la lutte contre le trafic et contre-
bande de psychotropes et autres produits pharmaceutiques classés "hallu-
cinogènes", ces opérations se sont soldées par l’arrestation de onze (11)
personnes, a-t-on précisé  .

La candidature Charaf-Ed-
dine Amara à la prési-
dence de la Fédération

algérienne de football a été vali-
dée hier par la commission char-
gée d'étudier les dossiers, au
moment où les candidatures de

cinq parmi les dix-huit membres
souhaitant faire partie du nou-
veau Bureau fédéral ont été reje-
tées par ladite commission, car
jugées incomplètes.
Il s'agit des dossiers des candi-
dats: Larbi Oumamar (Repré-
sentant de l'ASM Oran), Bachir
Mansouri (Président de la Ligue
de football de la wilaya 
d'Illizi), Baghdad Mebarki (Pré-
sident de la Ligue de football de
la wilaya de Naâma), Mohamed
Douas (Président de la Ligue de
football de la wilaya 
d'Annaba) et Ahmed Kharchi
(Président de la Ligue de football
de la wilaya de Laghouat).
Cependant, rien n'est définitive-

ment perdu pour ces cinq candi-
dats souhaitant faire partie du
nouveau Bureau fédéral, car
ayant la possibilité 
de compléter leurs dossiers,
avant de faire appel au niveau de
la Commission de recours.
"Ils ont jusqu'au lundi 12 avril, à
minuit, pour compléter leurs
dossiers" a précisé à l'APS le se-
crétaire général de la FAF, Mo-
hamed Saâd, ajou
tant que les recours seront étu-
diés le lendemain (mardi, 13
avril), avant de procéder à la pu-
blication de la liste définitive des
candidats éligibles . 
L'Assemblée générale élective de
la FAF aura lieu le 15 avril.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ÉLECTIVE DE LA FAF

la candidature de Charaf-Eddine
Amara validée 

COVID-19
Plus de 2.9 millions 
de morts dans le monde

La pandémie du nouveau coronavirus a
fait au moins 2.917.316 morts dans le
monde depuis que le bureau de l'OMS

en Chine a fait état de l'apparition de la
maladie fin décembre 2019, selon un bilan
établi par des médias à partir de sources
officielles hier à 10H00 GMT.
Plus de 134.648.510 cas d'infection ont
été officiellement diagnostiqués depuis le
début de l'épidémie. La grande majorité
des malades guérissent, mais une part en-
core mal évaluée conserve des symptômes

pendant des semaines, voire des mois.
Les chiffres se fondent sur les bilans com-
muniqués quotidiennement par les autori-
tés sanitaires de chaque pays et excluent
les révisions réalisées a posteriori par des
organismes statistiques, comme en Rus-
sie, en Espagne et au Royaume-Uni.
Sur la journée de vendredi, 13.924 nou-
veaux décès et 769.876 nouveaux cas ont
été recensés dans le monde. Les pays qui
ont enregistré le plus de nouveaux décès
dans leurs derniers bilans sont le Brésil
avec 3.693 nouveaux morts, les Etats-Unis
(931) et le Mexique (874).
Les Etats-Unis sont le pays le plus touché
tant en nombre de morts que de cas, avec
561.074 décès pour 31.085.251 cas recen-
sés, selon le comptage de l'université
Johns Hopkins.

INDUSTRIE 
PHARMACEUTIQUE
Installation du Comité
des experts cliniciens

Le Comité des experts cliniciens a été of-
ficiellement installé hier à Alger par le
ministre de l’Industrie pharmaceutique,

Abderrahmane Djamel Lotfi Benbahmed,
ayant pour mission de participer à l’organisa-
tion de l’ensemble du processus du médica-
ment en Algérie. Il aura pour rôle de se
prononcer sur l’efficacité et l’innocuité des
produits pharmaceutiques mis sur le marché
algériens, tout en étant associé à l’enregis-
trement des médicaments et de l’homologa-

tion des dispositifs médicaux en aidant
l’Agence nationale des produits pharmaceu-
tiques dans ses missions. Le Comité est
composé de professeurs universitaires, de
médecins, de chercheurs et autres experts
dans toutes les spécialités médicales en re-
lation avec les produits pharmaceutiques et
ayant des compétences dans le domaine
scientifique et clinicien.

Alger 22 Tizi Ouzou 24
Tiaret 26 Béjaïa 23
Constantine 24 Oran 24

Météo

Cent vingt-sept (127) nou-
veaux cas confirmés de
Coronavirus (Covid-19),

101 guérisons et 3 décès ont
été enregistrés ces dernières
24 heures en Algérie, a indiqué
hier le ministère de la Santé, de
la Population et de la Réforme
hospitalière dans un communi-
qué. Le total des cas confirmés
de Coronavirus s'élève ainsi à
118.378 dont 127 nouveaux
cas, celui des décès à 3.126
cas, alors que le nombre de pa-
tients guéris a atteint 82 493
cas, précise le communiqué.
Par ailleurs, 19 patients sont

actuellement en soins intensifs,
ajoute la même source.
En outre, 30 wilayas n'ont re-
censé aucun cas durant les
dernières 24 heures, 14 autres
ont enregistré de 1 à 9 cas,
alors que 4 wilayas ont recensé
plus de 10 cas.
Le ministère rappelle, par la
même occasion, que la situa-
tion épidémiologique actuelle
exige de tout citoyen vigilance
et respect des règles d'hygiène
et de distanciation physique,
tout en insistant sur le respect
du confinement et du port du
masque.

CORONAVIRUS ALGÉRIE

127 nouveaux cas,
101 guérisons et 3 décès

ESCRIME

Hocine Ameziane élu président
de la Fédération algérienne

L'ancien premier vice-pré-
sident de la Fédération
algérienne d'escrime, Ho-

cine Ameziane a été élu à la
tête de cette instance pour le
mandat olympique 2021-2024,
hier lors de l'assemblée géné-
rale élective tenue hier à El
Mouradia (Alger).
Seul candidat en lice, Ame-
ziane a remporté le scrutin
avec la majorité des voix: 13
pour, 1 contre et 1 bulletin nul.
Initialement, Ameziane devait
disputer la présidence à Mme
Nadia Youcef-Khodja, mais le
dossier de cette candidate
avait été finalement rejeté,

aussi bien par la commission
de candidatures que par celle
des recours, pour "son ab-
sence lors de l'Assemblée gé-
nérale ordinaire" tenue le 27
mars dernier à Alger pour
l'adoption des bilans moral et
financier du précédent man-
dat. A l'issue de son élection,
Hocine Ameziane a tenu à re-
mercier les membres de l'AG
pour la confiance placée en
lui, soulignant que "ma mis-
sion ne sera pas aisée
puisque plusieurs défis nous
attendent dont la formation et
la prise en charge des sélec-
tions nationales".

Treize (13) personnes ont
trouvé la mort et 400 au-
tres ont été blessées

dans des accidents de la cir-
culation survenus au cours
des dernières 48 heures à tra-
vers le territoire national, a in-
diqué hier un communiqué de
la Protection civile.
Le bilan le plus lourd a été
enregistré au niveau de la wi-
laya de Sidi Bel-Abbes avec
deux (2) personnes décédées
et neuf (9) autres blessées
dans huit (8) accidents de la

circulation, précise la même
source.
Par ailleurs, les éléments de
la Protection civile sont inter-
venus pour prodiguer des
soins de première urgence à
seize (16) personnes incom-
modées par le monoxyde de
carbone émanant de différents
dispositifs de chauffage à l'in-
térieur de leurs habitations
dans les wilayas de Guelma (6
personnes), Médéa (5), Bordj
Bou Arreridj (4) et Batna (1),
ajoute le communiqué.

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION
13 morts et 400 blessés au cours
des dernières 48 heures

EL TARF
Entre 4 à 7 ans de
prison ferme pour
trafic de drogue 
à Bouhadjar

Des peines de prison
ferme allant de 4 à 7
ans ont été prononcées

jeudi dernier à l'encontre de
quatre (4) individus pour "as-
sociation de malfaiteurs, trafic
de drogue et agressions à
l'arme blanche" au niveau de
la commune frontalière de
Bouhadjar (El Tarf), a-t-on ap-
pris hier du chargé de com-
munication de la sûreté de la
wilaya.
Selon le lieutenant Abdelaziz
Oussama, les quatre mis en
cause ont été présentés de-
vant le magistrat instructeur
près le tribunal correctionnel
de Bouhadjar, dans le cadre
de la comparution immédiate,
soulignant que deux d'entre
eux ont été condamnés à une
peine de prison ferme de 7
ans, un autre à 6 ans et le
dernier à 4 ans. 

Le Groupement Sportif des
Pétroliers a outrageusement
dominé le Tour Cycliste de

Tipaza, clôturé hier matin à Agh-
bal (Ouest) en raflant notamment
les cinq premières places chez
les seniors.
Derrière le vainqueur Ayoub Sa-
hiri, ce sont en effet quatre au-
tres sociétaires du GSP qui ont
franchi la ligne d'arrivée en pre-
mier, à savoir : Hamza Yacine
(2e), Ismaïl Lalouchi (3e), Azed-
dine Lagab (4e) et Hamza Amari
(5e).
Une copie conforme de ce qui

s'était passé pendant les deux
premières étapes, disputée jeudi
et vendredi, et qui avaient été
marquées par la même large do-
mination des Pétroliers.
Cette troisième étape avait pris
son départ devant l'APC de
Koléa, passant par plusieurs
villes côtière à l'Ouest du Gou-
vernorat du Grand Alger, notam-
ment : Oued El Alleug, Fouka
Marine, Douaouda Marine, Bous-
maïl, Bouharoun, Tipasa, Nador,
Cherchell, Sidi-Ghilès, Hadjret
Enas, Messelmoune et Gouraya,
pour s'achever à Aghbal.

CYCLISME / TOUR DE TIPASA (3E ÉTAPE)

Large domination du GS Pétroliers


